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 CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS
ERRAMOS

Em nossa edição de sábado (1/5), cometemos
equívoco aqui nas Curtas. Mencionamos que o ve-
reador José Luiz das Graças solicitou envio de ofí-
cio em nome da Câmara de Paraíso ao deputado
Noraldino Júnior, reivindicando a cobertura de qua-
dra poliesportiva na Praça dos Ferroviários. Na
realidade o pedido foi em nome pessoal do verea-
dor, não daquela Casa.

MOROSIDADE
Na manhã de segunda (3/5), quando esteve na

ACISSP para receber equipamentos doados por
aquela Associação, questionado sobre a espera-
da liberação de mais dez leitos para atendimentos
pacientes Covid, o provedor da Santa Casa,
Fernando Montans Alvarenga, disse que isso ain-
da não aconteceu. “Há certa morosidade, não é
algo muito simples, mas estamos controlando com
os vinte leitos existentes”.

AUTORIZADO
A declaração do provedor foi na manhã de se-

gunda (3/4), e parece “ter sido ouvido” em Brasília.
Foi publicada ontem portaria do Ministério da Saú-
de na qual autoriza a abertura de leitos de Unida-
des de Terapia Intensiva para tratamento Covid 19.
A Santa Casa de Misericórdia de São Sebastião
do Paraíso é um dos cinco hospitais mineiros con-
templados, com 15 leitos e recursos de R$ 215 mil
para o custeio.

PREOCUPANTE
Fernando Alvarenga explicou que os 45 leitos

inaugurados mês passado, deram suporte muito
grande para o hospital no tocante às internações
clínicas.. É uma situação tranquila, mas não pode-
mos dizer que passou a fase, ainda é preocupante,
disse.

ARQUIVADO
A Câmara de Vereadores de Paraíso arquivou

o Projeto de Lei 5130, de autoria do vereador An-
tônio César Picirillo. A iniciativa previa a a institui-
ção de política municipal, com a concessão de in-
centivo e fomento para a criação de cooperativas
de trabalho no município. Analisado pela Comis-
são de Finanças, Justiça e Legislação a proposta
foi aprovada com ressalvas, de que deveria ser
uma indicação ao Executivo. O presidente da co-
missão, José Luiz das Graças foi contrário. A as-
sessoria jurídica da casa emitiu parecer contrário
ao projeto, atribuindo ao mesmo ser
inconstitucional. No plenário a proposta foi rejeita-
da, arquivada e foi a gota d’água para o desabafo
do autor.

ABORRECIDO
O vereador Toninho Picirillo, fez um pronuncia-

mento no Grande Expediente onde demonstrou o
seu descontentamento em relação aos colegas.
Disse que está sendo alvo de perseguição e que
há uma orquestração para que seus projetos não
sejam aprovados. Ele citou que em três mandatos
anteriores nunca teve um projeto rejeitado e que
agora nesta gestão tem amargado alguns dissa-
bores com suas proposições, com justificativas que
não o convencem, reclama. Justifica que suas in-
tenções sempre visam o bem da cidade. Não é de
hoje que ele vem reclamando e demonstrando que
algo entre ele e seus nobres pares não estão em
sintonia e os desgastes sobre a unidade na Câ-
mara tem sido considerável.

QUEM É QUEM
Em tom de desabafo Picirillo disse que da forma

como vem sendo tratado passa a conhecer quem é
quem. Afirma que desta forma fica conhecendo cada
um na hora da decisão e quem são os verdadeiros
parceiros. Chegou a falar que pensou em renúncia,
mas que não o fará por não ser covarde. “Não fui
bem recebido nesta casa por conta da minha since-
ridade e transparência” acrescentou. Disse ainda
que quando comentam com ele que esta Câmara é
diferenciada, se sente envergonhado. Confrontado
sobre seu posicionamento por Toninho, o presiden-
te da Câmara, afirmou que não vota e não tinha cul-
pa pelo arquivamento do projeto.

AUDIÊNCIA PÚBLICA
A Câmara de Paraíso deverá agendar uma data

para a realização de uma nova audiência pública
no município. Desta vez a proposta refere-se ao
Projeto de Lei que trata da captação da água da
chuva para fins não potáveis, nas novas edificações
e imóveis. O projeto é de autoria do vereador Antô-
nio César Picirillo e foi apresentado em plenário
no mês passado. A iniciativa prevê o estímulo e fo-
mento ao uso consciente de recursos hídricos. Este
é o objetivo principal do PL que está em análise no
Legislativo, que fala ainda que a água recolhida
poderá ser usada em descarga de vasos sanitári-
os, irrigação de jardins, lavagem de veículos e lim-
peza de calçadas.

PRESSÃO
E continuam as pressões para a volta às aulas

em São Sebastião do Paraíso, principalmente, nos
estabelecimentos particulares. Nesta semana di-
versas cidades da região Sul de Minas retomaram
as atividades, de forma híbrida, fazendo que as
cobranças sobre o poder público local também
aumentassem. Vozes e manifestações das mais
diversas têm sido ouvidas, inclusive nas redes so-
ciais, com seguidos questionamentos de quando
as aulas irão voltar. A decisão passa pelas mãos
do prefeito Marcelo Morais que já anunciou não
cederá a nenhum tipo de pressão neste sentido.
Ele ressaltou que a Prefeitura avalia a situação e
pretende junto com à Secretaria Municipal de Edu-
cação debater e organizar o fluxo para a volta às
aulas de forma híbrida/presencial no município.

O FIM DA INSANIDADE
OPINIÃO

Guilherme da Cunha

Há uma frase atribuída a Einstein, mas tenho dúvi-
das se de fato é dele, que “insanidade é continuar fa-
zendo sempre a mesma coisa e esperar resultados dife-
rentes”. Sendo ou não do físico, há sabedoria na frase,
mas esta parece ser ignorada no debate público e na
formulação de políticas no Brasil. Isso está começando
a mudar na educação em Minas Gerais.

A qualidade insuficiente da educação pública básica
é um dos raros consensos no nosso país polarizado.
Governo, oposição, sindicatos de professores, opinião
pública e, em especial, as famílias, que se desdobram
para fornecer uma educação privada a seus filhos, mes-
mo já tendo pagado os impostos que arcam com as va-
gas no ensino público, reconhecem o problema.

Há quem aponte que basta injetar mais dinheiro no
sistema, ignorando sua ineficiência e falta de foco nos
resultados.

Há quem busque balas de prata ideológicas, atacan-
do problemas pontuais que enxergam no sistema, mas
sem de fato mudá-lo. E há o que está acontecendo ago-
ra em Minas: um novo modelo, que preserva o investi-
mento, mas muda sua forma de gestão, adotando o sis-
tema “charter” e permitindo que uma parte maior dos
recursos chegue na sala de aula.

O Projeto Somar, recém lançado na forma de piloto,
com apenas três escolas, de um total de 3 mil da rede
estadual, delega à iniciativa privada a gestão de esco-

las públicas, sob metas e concorrência, e coloca o foco
de todo o sistema no aluno.

Para o aluno, a escola segue sendo pública e gra-
tuita. A matrícula segue gerida pela Secretaria Estadu-
al de Educação e não pode ser recusada. Para o gestor
privado, o recebimento da verba está vinculado ao nú-
mero de alunos que atrair para sua escola e a conti-
nuidade do contrato está condicionada aos índices de
qualidade de ensino, que serão fiscalizados pela Se-
cretaria. Ou seja, só recebe quem conseguir atrair o
aluno, evitar a evasão e entregar um ensino de quali-
dade.

Além do evidente foco no aluno e na qualidade do
ensino, o sistema tem outras vantagens: flexibilidade e
uso racional do dinheiro. Pessoas migram e envelhe-
cem, alterando a demanda por escolas e vagas. O mo-
delo charter permite ampliar rapidamente vagas onde a
população cresce e evita gastos com escolas
subutilizadas onde a população em idade escolar dimi-
nuiu.

Desde o início do meu mandato defendi a adoção do
sistema charter e muito me alegra que o projeto esteja
sendo agora implementado. Uma mudança mais que
necessária que pode nos permitir ter os resultados dife-
rentes que precisamos. É o início do fim da insanidade.

(Hoje em Dia, 03/05/2021)
Guilherme da Cunha - Advogado pós-graduado em Direito

Tributário e deputado estadual, coordenador da Frente
Parlamentar pela Desburocratização

O FUTURO
é hoje

Nada sem planejamento
funciona. Pensar, organizar,
projetar números, orçamen-
to e análise de viabilidade
econômica financeira. O fu-
turo é hoje e o momento é
agora, porque erros do pas-
sado não podem determinar
o seu futuro, mas sim um
querer chegar onde tantos
não souberam.

Nem tudo são flores, há
pedras ao passar que os ou-
tros não quiseram enfrentar.
O futuro é hoje e cabe na
mão, é hoje, será hoje, é hoje
e assim seguiremos: não dei-
xe escapar, "e se não cor-
rermos terá sido ontem".

O que tiver que fazer,
faça hoje porque amanhã
pode ser tarde demais. Cer-
tamente você já ouviu a fra-
se que escolhi para o título
desse texto. Ela já foi ouvi-
da e vista por diversas ve-
zes em diferentes situações
e falada pronunciadas pelas
pessoas mais diferentes de
seu círculo.

Um conselho? Vai lá: Dei-
xar para outro ou para de-
pois, alguma coisa que pre-
cisa ser feita, nada mais é
do que 'procrastinar', pos-
tergar, (palavrinhas também
muito dita e ouvida por aí).
Postergar é algo corriqueiro
no dia a dia das pessoas que

não correm atrás. Já notei e
estudei o que leva as pesso-
as a adiarem a conclusão de
tarefas, quais são elas: não
enxergar valor nelas; dar
priorização e resolver ques-
tões que surgem de última
hora no lugar de fazer o
planejado; buscar a perfei-
ção, achar que a tarefa é
mai difícil e é ter medo de
errar.

Uma solução? Reprogra-
mar o cérebro para que o
estresse causado por um
prazo apertado não seja mais
prazeroso. Sabe por que,
tem gente que acredita tra-
balhar melhor sob pressão.
Sai dessa, não deixe para
amanhã o que você pode fa-
zer hoje. "Um dia bonito,
nem sempre é um dia de sol,
mas um dia de paz". H O J
E!  Segundo o monge bu-
dista Tibetano Dalai Lama,
Só existem dois dias no ano
que nada pode ser feito. Um
se chama ontem e o outro
se chama amanhã. Portanto
hoje é o dia certo para amar,
acreditar, fazer e principal-
mente viver.

Fernando de Miranda Jorge
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MÃE
Mãe, você me deu o bem mais precioso:
MINHA VIDA
E isto é maravilhoso.
Recebi de você tudo que precisava a vid inteira,
tudo que veio de você alegra o meu viver.

Mãe, sua sutileza ao meu olhar, ao meu sono embalar
trouxe-me uma vontade enorme de tudo lhe recompensar
Sua sabedoria ao me ensinar a rezar e tantos outros preceitos
cultivar,
para melhor me comunicar, nunca me deixou parar.

Mãe, seu amor desmedido para eu nunca parasse de lutar
E a vida melhorar, não me deixou fracassar
Mesmo que eu fosse "craque" em matemática
Eu me perderia na imensidão do seu amor,
Que multiplicou tudo de bom, para melhor me incentivar.

Mãe, você subtraiu meus medos, minha insegurança
Para inspirar maior confiança
Adicionou em cada gesto, um jeito de fazer-me forte no olhar
E tudo que é bom captar.

Mãe, ao dividir sua atenção comigo e meus irmãos
levou-nos ao auge da inspiração e muito bem fez a casa
coração.
Obrigada Mãe, pela generosidade e por seu amor infinito,
Que fazem meus dias definitivamente bonitos!
Infinitamente...

Bernadete Aguiar. Membro Efetivo da APC

LIONS CLUBE
CULTURAL

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Edital de Processo
Seletivo n.º 002/2021. A Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso,
nos termos da Lei Municipal 2.904/02, modificada pela Lei nº 3871 de 03/04/
2012 e Leis Municipais nº 3753 e 3754, faz saber que realizará Processo
Seletivo Público para provimento, em caráter temporário, do cargo público
de Monitor de Educação Infantil, Professor Intérprete de Libras e Professor
Regente de Aula – Ensino Religioso, Ciências, Geografia e Língua Inglesa,
para atuar nas Unidades Municipais de Ensino de São Sebastião do Paraíso
(área urbana, rural, povoado de Termópolis e distrito de Guardinha). A inscrição
para o Processo Seletivo será realizada através de preenchimento de formulário
eletrônico, disponibilizado no site da Prefeitura Municipal de São Sebastião do
Paraíso, www.ssparaiso.mg.gov.br, no link PROCESSO SELETIVO, no
período de 10 e 14 de maio de 2021, sem prorrogação. O edital completo e
as demais informações relativas ao processo encontram-se à disposição no
site: www.ssparaiso.mg.gov.br (LINK DOWNLOAD) e na Secretaria Municipal
de Educação, onde poderão ser lidos e examinados. São Sebastião do Paraíso –
MG, 04 de maio de 2021.
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A Justiça do Estado de Mi-
nas Gerais (TJMG) publicou
sentença confirmando que não
houve irregularidades nos tra-
balhos da Comissão Parlamen-
tar Processante (CPP), ins-
taurada na Câmara Municipal
de São Sebastião do Paraíso
em 2019. A decisão judicial vai
contra a ação ajuizada pelo
então prefeito municipal,
Walker Américo Oliveira, a
qual pedia a declaração de
nulidade da CPP. A senten-
ça, que foi divulgada recen-
temente, foi mencionada
pelo presidente da Casa,
Lisandro Monteiro, na ses-
são ordinária dessa segun-
da-feira (3/5).

A CPP foi instaurada para
investigar suposta infração po-
lítico-administrativa cometida
por Walker Américo Oliveira
- a partir de denúncia apresen-
tada ao Legislativo pelo ser-
vidor público Carlos Alberto de
Melo Matos.

A denúncia pedia apuração
de irregularidades no paga-
mento de honorários sucum-
benciais pela Prefeitura Mu-
nicipal ao advogado Marco
César de Carvalho, que seria
sócio de Walker Américo Oli-
veira em escritório de advo-
cacia. A comissão foi compos-
ta pelos vereadores Luiz de
Paula (presidente), Vinício

Justiça nega existência de irregularidades
em CPP instaurada pela Câmara Municipal

Scarano (relator) e Jerônimo
da Silva (membro).

Na ação, o ex-prefeito ale-
ga que o procedimento instau-
rado teria inúmeros vícios pro-
cessuais que cercearam sua
defesa: não foi intimado pes-
soalmente para apresentar de-
fesa; não foi intimado pesso-
almente com 24 horas de an-
tecedência para comparecer
à audiência de oitiva das tes-
temunhas; não foi intimado
pessoalmente para depor; as
testemunhas não foram inti-
madas pessoalmente para
prestar depoimento; a princi-
pal prova que fundamenta a
CPP tem origem ilícita, uma
vez que se trata de cautelar
ajuizada pelo Ministério Públi-
co sob sigilo.

DECISÃO JUDICIAL
O juiz Joaquim Morais

Júnior (em cooperação com a
comarca de São Sebastião do
Paraíso) concluiu que "não
restou comprovado qualquer
nulidade ao processo instau-
rado em face do Requerente,
tendo os seus direitos funda-
mentais sido devidamente res-
guardados pela comissão par-
lamentar", julgando improce-
dente a nulidade da CPI.
Walker Américo Oliveira ain-
da pode recorrer.

Em sua decisão, o juiz re-
latou os fatos que levaram às

nicipal denúncia por prática de
infração político-administrati-
va em desfavor do prefeito
Walker Américo Oliveira. Ele
solicitou a investigação de pos-
sível participação do prefeito
no suposto recebimento ilegal
de dinheiro público pelo advo-
gado do (Inpar), Marco César
de Carvalho.

Um dos embasamentos
para a denúncia foi um docu-
mento do Ministério Público
do Estado de Minas Gerais re-
querendo o afastamento do
sigilo bancário de Marco
César de Carvalho. No reque-

rimento, a Promotoria relata
que, em maio de 2017, o ad-
vogado recebeu indevida-
mente a quantia de R$ 45.925,
88, a título de honorários
advocatícios.

Contudo, tal valor não está
previsto em contrato, uma vez
que o acordo contratual deter-
mina exclusivamente o paga-
mento mensal de R$ 4.100,00,
correspondendo ao preço to-
tal estipulado para o serviço
prestado ao Inpar. O proces-
so judicial tramita em segredo
de justiça.

(Ascom Câmara Municipal).

ASSCAM

dificuldades de intimação pes-
soal, inclusive a recusa por
parte do ex-prefeito em assi-
nar a intimação, e reiterou ser
cabível a intimação por edital,
como foi feito, uma vez que
ela "impede que aquele que se
furta e evade de seu recebi-
mento possa se beneficiar de
sua má-fé e deslealdade pro-
cessual, possibilitando o cor-
reto e devido prosseguimento
do processo de investigação e
cassação". Também ressaltou
que todas as testemunhas
comparecem à audiência.

Pontuou, ainda, que não há

que se falar em ilicitude da pro-
va utilizada, visto que "o refe-
rido processo teve o sigilo de-
terminado a partir da data de
15 de abril de 2019, ou seja,
em período prévio a esta data
esteve disponível para livre
acesso público, permitindo
com que a sua leitura e utili-
zação fosse dada sem a vio-
lação de qualquer determina-
ção legal".

 ENTENDA O CASO
No dia 22 de abril de 2019,

o servidor público municipal
Carlos Alberto de Melo Ma-
tos apresentou à Câmara Mu-

A audiência pública reali-
zada pela Câmara Municipal
de São Sebastião do Paraíso,
sobre inclusão, está surtindo
efeito positivo. Semana pas-
sada o presidente Lisandro
Monteiro havia reafirmado a
intenção em contratar profis-
sional intérprete e tradutor de
libras para atuar na Câmara.
A proposta ganhou amplitude
em reunião de Lisandro com o
professor Marcos Ferreira da
Cruz, que também compareceu
à sessão de segunda (3/5).

Marcos é especialista em
libras e por indicação do se-
cretário municipal de Educa-
ção, Lucas Cândido reuniu-se
com o presidente da Câmara
e lhe fez sugestão de se de-
senvolver algo mais abran-
gente. “Vamos pensar mais
além. Por que não difundir li-
bras em Paraíso e toda a re-
gião”, propôs professor
Marquinho. “Começando, a
região vai agregar”, comple-
mentou.

A sugestão dele é inicial-
mente se preparar entre 10 a
14 intérpretes e tradutores em
libras, nível médio ou básico,
curso avançado voltado para
órgãos públicos. Marquinhos

Câmara Municipal terá curso de
libras através da Escola do Legislativo

afirmou que apenas um pro-
fissional nesta área não aten-
deria às sessões da Câmara.

Sobre a necessidade de se
difundir libras, e ele exempli-
ficou afirmando que estava
acompanhado na sessão da
Câmara por alguns surdos.
“Podemos notar a dificuldade
de passar o que vocês estão
falando, e eles gostariam de
entender, mas isso se torna
quase impossível sem uma
prévia. São muitos sinais que
vão agregando valor na reu-
nião”.  Marquinhos disse que
se pode estender para fora da
Câmara a tradução em libras.
“Estamos interligados nas re-
des sociais, e muitos querem
saber o que está acontecen-
do”.

Essa mesma dificuldade
de entendimento conforme
alerta professor Marquinhos,
ocorre em setores de saúde,
na UPA, postinhos de saúde,
fórum, prefeitura, e muitos
outros órgãos públicos. É algo
para se pensar, sentar, estu-
dar, e teremos muito estudo
mesmo.

Lisandro concordou que
apenas um intérprete não dará
conta. Vamos dar um passo

O vereador Vinício Pedro,
sugeriu seja feito um curso de
libras através da Escola do
Legislativo, explicando que
em  Pouso Alegre já fazem. É

maior, preparar de 10 a 14 num
período de três a quatro me-
ses, depois as informações se
multiplicam, podemos fazer
treinamentos também com os

efetivos da Casa. Certamen-
te empresas vão olhar por este
lado. Queremos fazer uma
Câmara modelo para toda
Minas Gerais, enfatizou.

Priorizar a vacinação dos
profissionais ligados ao setor de
educação é o objetivo de um
novo projeto de lei em pauta na
Câmara Municipal. Ele assegu-
ra preferência de imunização
contra a Covid-19 a todos os
servidores e empregados públi-
cos do Quadro de Profissionais
da Educação (inclusive os ce-
didos de outros órgãos), bem
como aos profissionais da rede
privada e aos motoristas (efe-
tivos, contratados e e terceiri-
zados que prestam serviços na
Educação).

Segundo o projeto, caberá
à Secretaria Municipal de Saú-
de organizar um cronograma
de atendimento específico
para atender esse público.

Projeto prioriza vacinação de profissionais
da educação contra Covid-19

Para o autor, vereador Sérgio
Gomes (PTB), a educação “é
o principal alicerce para a
edificação de uma sociedade
melhor”.  O vereador aponta
que cidades no estados de São
Paulo, Goiás e Rio de Janeiro
iniciaram a vacinação desse
público.

“Temos, na nossa cidade,
vários profissionais da educa-
ção diagnosticados com a do-
ença, inclusive internados em
situações gravíssimas. Pesqui-
sas e especialistas consideram
que a vacinação dos profissio-
nais da educação é o caminho
com garantia para a volta às
aulas”, explanou o vereador em
Plenário.

(Ascom Câmara Municipal)

ASSCAM

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito no
uso de suas atribuições legais Ratifica e firma Contrato ref. ao Proc. nº 127/
21, Inex. nº 15/21, cujo objeto é “CREDENCIAMENTO de profissionais
Médicos, Pessoas Físicas ou Jurídicas, para prestação de serviços de consultas
especializadas em GINECOLOGIA”, com a empresa: CLINICA
GUTTIERREZ S/S - ME, CNPJ 10.756.904/0001-03, pelo valor global de
R$ 73.200,00; Homologa e firma Contrato ref. ao Proc. nº 84/21, Preg.
Eletr. nº 15/21, cujo objeto é “Aquisição de dois (02) veículos tipo passeio”,
com a empresa SMART MG COMERCIO & REPRESENTACAO LTDA,
CNPJ 31.022.161/0001-00, pelo valor global de R$ 58.900,00; Torna
Público: 3º Termo Aditivo Contrato nº 99/18 celebrado entre a Prefeitura
Municipal de Itamogi/MG e a empresa EDITORA FTD S.A, CNPJ
61.186.490/0001-57, objeto prorrogação contratual com base no Art. 57,
da Lei nº 8.666/93 (29/04/21). Itamogi/MG - 04/05/2021 - Ronaldo Pereira
Dias – Prefeito

a visão de futuro, inclusiva,
que tanto cobramos, e isso me
deixa muito feliz, afirmou ao
ver a possibilidade de também
se ministrar curso de braile.

Vereadora Cidinha Cerize,
ressaltou a empolgação do
presidente Lisandro com o
projeto. Afirmou que quanto
mais pessoas souberem me-
lhor para aquele que não tem
audição. Quero ver em breve
os frutos do projeto, afirmou.

José Luiz das Graças dis-
se da importância de ter sido
dado o primeiro passo, depois
a gente ajusta a caminhada,
afirmou.

Professor Marcos Ferreira
da Cruz disse que a Superin-
tendência Regional de Ensino
em São Sebastião do Paraíso
sempre coloca curso de libra
para professores da rede. Foi
o primeiro que fiz, é muito im-
portante curso básico, com ele
você ganha conhecimento, e
a forma como vai conduzir
sua carreira. Para mim, abriu
as portas. Vários professores
fizeram o curso, explicou.

Lisandro convidou ao pro-
fessor Marcos para que co-
ordene curso de libras para a
Câmara.

Professor Marcos Ferreira da Cruz foi convidado a coordenar o curso de Libras
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O primeiro estabeleci-
mento de ensino secundá-
rio de São Sebastião do
Paraíso, Sudoeste Mineiro,
foi inaugurado no dia 7 de
fevereiro de 1907 e existiu
por cerca de 50 anos, en-
cerrando suas atividades
no final da década de 1950.
No ano anterior, assim que
tomou posse como pároco
da matriz local, o cônego
Aristóteles Aristodemus
Benatti ficou sabendo que
não havia ainda um curso
ginasial na cidade, que ini-
ciava um período áureo de
progresso em decorrência
da expressiva base econô-
mica cafeeira do municí-
pio.

O pároco fez então uma
reunião com autoridades
locais, lançando a ideia
auspiciosa de organizar um
curso ginasial e analisan-
do a possibilidade de for-
mar um corpo docente dis-
posto a iniciar um novo
tempo da história da edu-

CRÔNICA HISTÓRICA
Inauguração do Ginásio Paraisense

cação da cidade. A primei-
ra providência foi conversar
com o coronel José Luiz
Campos do Amaral Junior,
e proprietário de um casa-
rão situado no quarteirão ao
lado do atual Hotel Cosini.
Tudo foi acertado. O imó-
vel reformado, comprou-se
os móveis e o material
para iniciar as aulas. Anos
depois, esse imóvel foi ad-
quirido pelo governo esta-
dual, para a construção do
prédio do Banco Hipotecá-
rio, que passou a ser o
Banco do Estado de Minas
Gerais, ambos extintos.

Os cidadãos que inicia-
ram esse projeto e compu-
seram o primeiro corpo
docente do Ginásio foram:
o juiz de direito Luiz San-
ches de Lemos, o promo-
tor de justiça José Bento de
Assis, o professor Gedor
Silveira e sua esposa, pro-
fessora Dona Luizinha,
sob a liderança do padre
Benatti. Esses educadores

uniram suas competênci-
as para superar os obstá-
culos, permitindo a instala-
ção do curso. O então pre-
sidente da câmara munici-
pal, Placidino Brigagão, fez
aprovar um subsídio para
contribuir com a instalação
do curso ginasial.

A inauguração das aulas
foi noticiada pelo jornal O
Paraisense, editado pelo
professor Gedor Silveira,
destacando a importância
da nova instituição, em vis-
ta da inexistência anterior
de aulas secundárias regu-
lares na cidade. Antes da
inauguração, alguns pro-
fessores ministravam au-
las isoladas de apenas al-
gumas matérias, daí a im-
portância do evento para a
expansão da cultura esco-
lar local.

Três anos depois da ina-
uguração, o cônego Benatti
criou o primeiro curso nor-
mal para a formação de
professores primários, que

foi oficializado do governo
estadual.

Mas, com a transferên-
cia do pároco para outra
cidade, o ginásio foi adqui-
rido pelo poder público
municipal, em 1912, por
empenho do vereador e
vice-presidente da câmara,
José de Souza Soares,
que durante um ano assu-
miu o cargo de prefeito. No
final da década de 1920, o
município construiu o pré-
dio que ainda existe, na atu-
al avenida Monsenhor
Mancini, onde funciona a
atual Escola Estadual
Paraisense.

Na realidade, esse "no-
vo" prédio foi uma amplia-
ção das instalações do gi-
násio, pois o primeiro pré-
dio, parte térrea, foi cons-
truída no ano de 1918. pri-
meiro prédio, parte térreo,
construído no ano de 1918.
Passa-se o tempo, ficam as
instituições, as obras e
seus protagonistas.

Divulgação

De origem humilde, dedicado e com muito talento, o jo-
vem Rafael Garcia caminha a passos largos para se tornar
mais um grande corredor de rua de nossa cidade. Morador
do bairro Santa Tereza, local rico em talentos esportivos, esse
jovem de 26 anos, padeiro de profissão e passadas largas de
um corredor, tem o sonho de se tornar protagonista do es-
porte nacional.

Como todo atleta em nosso país a falta de apoio é mais
um empecilho para seu crescimento, mas este não usa essa
barreira como desculpa que atrapalhe seus sonhos.

Orientado pela Educadora Física Janaína Assis, da asses-
soria de corrida Corra Comigo, o jovem possui DNA de cor-
redor e ela faz um resumo de seu pupilo: “É um atleta muito
esforçado, talentoso e que não mede esforços para realizar
seus sonhos, sua rotina de treinos e constante e evolutiva
seja com sol, chuva ou frio sua motivação é a mesma, com
certeza ele irá longe”.

Responsável pelo fortalecimento muscular e aprimoramen-
to de execução dos movimentos do atleta, o educador físico
Vinícius Martins ressalta as qualidades de Rafael: “A escala
de movimentos do Rafael é perfeita, está com ótima
performance e tem um futuro imenso”.

Fica o convite aos empresários locais, para que associem
suas marcas e ajudem no desenvolvimento dos atletas de nossa
cidade, para que estes consigam atingir seus sonhos e colo-
car nosso município sempre em evidência no esporte nacio-
nal.

OLAVO MARTINS JÚNIOR
Educador Físico - CREF: 009445-G/MG

PROMESSAS DO ESPORTE PARAISENSE

ESPORTE EM PARAÍSO
Coluna do Olavo Martins Júnior

O 2º Pelotão de bom-
beiros em São Sebastião
do Paraíso desde a última
semana tem recebido di-
versas ligações de uma
propaganda nas redes so-
ciais de um curso para cri-
anças denominado “Bom-
beirinho Kids”.

A Corporação esclare-
ce que não possui ne-
nhum vínculo com insti-
tuições privadas e que no

COMUNICADO
Bombeiros

momento não há projetos
de cunho social relacio-
nado à crianças em anda-
mento.

O 2º Pelotão orienta
toda população averiguar
sobre a idoneidade e vera-
cidade das informações
postadas em redes sociais
e qualquer dúvida sobre o
assunto poderá ser tratado
pelos telefones 3531-
6303 ou 3539-1069.

CRECI  3507

FONE: (35) 3531-8380
(35) 99105-1980 e (35) 99192-0005

VENDA DE CASAS, LOTES, CHÁCARAS, RANCHOS,
SÍTIOS E FAZENDAS

e confira as melhores oportunidades
e-mail: odairadvance@hotmail.com

MAIS SEGURANÇA NOS NEGÓGICOS

CASAS

Centro R$ 120.000,00.
02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social e nos fundos: cozinha e
01 suíte.
Cidade Nova R$ 145.000,00.
02 dormitórios, sala, 01 cozinha interna e 01 externa, banheiro social,
quintal grande e garagem.
São Sebastião R$ 160.000,00.
02 dormitórios, 01 banheiro social, sala, copa, cozinha, área de serviço
e garagem para 02 veículos.
Jardim Daniela R$ 290.000,00. (Imóvel novo)
03 dormitórios sendo 01 suíte, sala, cozinha, banheiro social, área de
lavandeira e garagem para 02 veículos.
Centro RS 370.000,00.
02 dormitórios com armários embutidos sendo 01 suíte, sala de estar,
cozinha, 01 banheiro social, área de lavanderia com armário embutido
e garagem para 03 veículos.
Jardim Europa R$ 400.000,00. (Imóvel novo)
03 dormitórios sendo 01 suíte, sala de estar, copa e cozinha, despesa,
01 banheiro social, área de lavanderia, área de churrasco e garagem
para 02 veículos cobertos e 02 descobertos.
Califórnia Garden R$ 400.000,00. (Imóvel novo)
03 dormitórios sendo 01 suíte, sala de estar, copa, cozinha, banheiro
social, área de lavanderia e garagem para 02 veículos.
Jardim Daniela R$ 480.000,00. (Imóvel novo)
03 dormitórios sendo 01 suíte, sala de estar, copa, cozinha, 01 banheiro
social, área de lavanderia, área de churrasco e garagem para 02
veículos cobertos e 02 veículos descobertos.

TERRENOS
Jardim das Acácias R$ 45.000,00.
Área de 230 m².
Vila Helena R$ 85.000,00.
Área de 250 m². Lote todo murado e com uma ótima localização.
Jardim Mediterranée R$ 95.000,00.
Área de 272 m². Lote de esquina.

APARTAMENTOS
Jardim Europa R$ 165.000,00.
02 dormitórios, 01 banheiro social, sala, cozinha, área de lavanderia e
garagem para 01 veículo.

SÍTIOS
Morro Vermelho R$ 280.000,00.
Um alqueire e meio com 01 casa sede, 01 curral, 01 galinheiro, 01
chiqueiro, pomar, sítio plano e bom de água.

PRAÇA JOAQUIM MARIO Nº 303
(AO LADO DO BOCÃO LANCHES)

CECÍLIA DIAS CORRETORA DE IMÓVEIS REALIZE SEU
SONHO COM A TRANQUILIDADE QUE VOCÊ MERECE.

SEGUNDA À SEXTA DAS 08:00 ÀS 18:00 E SÁBADO DAS 09:00 A 12:00

RELAÇÃO DE IMÓVEIS PARA LOCAÇÃO
Site: www.ceciliacorretoradeimoveis.com.br

APARTAMENTOS:

CENTRO:
• Edifício Credireal :Apartamentos de 02  dormitórios  com armários
embutido ,sem garagem com aluguel a partir de R$ 500,00 + condomínio.
Ref.:  1414852
• Edifício Dr. José Spósito , na Rua Dos Antunes, Perto da Radio da
Família, de 02 dormitórios com armários , cozinha com armários e duas
vagas de garagem. Aluguel R$ 800,00 + condomínio Ref.: 1457906
• Apartamento com 03 dormitórios sendo 01 suíte, sala, cozinha, banheiro
social, área de serviço, elevador, garagem p/ 01 carro. Aluguel R$
1.200,00 + condomínio  Ref: 1453594

CASAS:
• RUA JOSÉ MARIA GASPAR- JARDIM COOLAPA: Imóvel para locação.
03 quartos sendo 01 suíte, sala, cozinha, banheiro social, área de serviço,
garagem p/ 02 carros, quintal. R$ 1.200,00 Ref: 1463920
• RUA PROFESSOR NIXON- VILA DALVA: SOBRADO EM FRENTE O
CAMPÃO, de 03 dormitórios sendo 01 suíte, hall, banheiro social, na
parte de cima. Na parte debaixo: Sala, cozinha, banheiro, área de tanque
e 01 vaga de garagem. Aluguel : R$ 1.000,00 - Ref. 1475343
• RUA RUTH- VILA SANTA MARIA: Imóvel para Locação, 2 dormitórios,
sala, cozinha, área de serviço e quintal. Valor do Aluguel: R$ 500,00.
Ref: 1460950
• RUA PORTUGAL ESQUINA COM RUA PAÍS DE GALES- JARDIM
EUROPA:  Imóvel com 03 dormitórios sendo 01 suíte, sala, cozinha,
banheiro social, garagem para 01 carro, área de tanque e quintal. Valor
do Aluguel : R$ 1.100,00 . Ref.:1459679
• RUA PIMENTA DE PÁDUA- LAGOINHA: Imóvel com 02 dormitórios
sendo 01 suíte, sala, cozinha planejada, sala para escritório, hall. lavabo,
edícula, área de tanque, quintal e garagem p/ 02 carros. Aluguel:
R$1.500,00. Ref: 1446399
• RUA SÃO SEBASTIÃO- VILA HELENA: Imóvel com 03 dormitórios,
sala, cozinha, banheiro social, área de tanque e quintal. Aluguel: R$500.
Ref: 1388420
• RUA JOAQUIM ROSA DE FIGUEIREDO- CIDADE NOVA: Imóvel com 02
dormitórios, 02 banheiros, sala, cozinha, área de tanque, quintal pequeno
e garagem p/ 01 carro. Aluguel: R$680,00. Ref: 1344423

RELAÇÃO DE IMOVEIS A VENDA
• JARDIM OURO VERDE:Imóvel com 03 dormitórios sendo 01 suíte,
banheiro social. sala, cozinha, área de tanque, edícula e banheiro nos
fundos, quintal e garagem. Valor : R$ 260.000,00 . Ref. 1473040
• CENTRO: Imóvel com 03 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social,
área de tanque, garagem p/ 01 carro, possui um alpendre. Casa foi toda
reformada. Valor: R$250.000,00 Aceita troca. Ref: 1470714
• VILA ELZA: Imóvel com 02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social,
área de tanque e quintal. Valor : R$ 140.000,00 . Ref.: 1469226
• SAN GENARO: Imóvel com 03 dormitórios, sala, cozinha, banheiro ,
área de serviço, quintal  e garagem. Valor : R$ 100.000,00. Ref.: 1475268
• JARDIM EUROPA:  Imóvel com 01 dormitório, sala, cozinha, banheiro
social, área de tanque e garagem. Valor: 140.00,00. Ref: 1475238
• RIVIERA:  Sobrado: com 02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social,
área de tanque, garagem e quintal. Valor: R$125.000,00 Ref: 1474160

RELAÇÃO DE IMÓVEIS PARA LOCAÇÃO
www.ceciliacorretoradeimoveis.com.br

98868-3298868-3298868-3298868-3298868-32111117 WHA7 WHA7 WHA7 WHA7 WHATTTTTSSSSSAPPAPPAPPAPPAPP
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Dois homens foram presos
pela Polícia Rodoviária Estadual
na tarde de sábado no km 37
da rodovia MGC 491, no mu-
nicípio de Monte Santo de Mi-
nas, por porte de drogas.

Durante operação “Lei
Seca” policiais abordaram o
condutor de uma motocicleta
Honda CBX 250 placas de São

Dupla é presa pela Polícia Rodoviária na
MGC 491: passageiro levava maconha

Sebastião do Paraíso. Depois
de verificar documentação
constataram através do siste-
ma informatizado constaram
que o passageiro tinha antece-
dente criminal por tráfico.

Ao ser procedida busca
pessoal foi encontrado um
tabelete de maconha com o
passageiro que reside em

Itamogi. Ele afirmou que teria
pedido ao proprietário da moto
que o levasse a Monte Santo
para receber um dinheiro.

Sobre a droga, afirmou que
teria “pego” com “um mole-
que” próximo ao segundo tre-
vo de Monte Santo e teria pago
R$ 800. Em sua carteira poli-
ciais encontraram R$ 500. Jus-

tificou que havia pego o dinhei-
ro com seu pai para retirar uma
motocicleta que está recolhida
no pátio, em Itamogi.

O condutor da moto argu-
mentou que não sabia que seu
amigo “passageiro” estava
transportando droga. A dupla
foi presa em flagrante e o veí-
culo apreendido.

FOTOS: Reprodução

Por volta das 14h00 deste
último domingo, dia 02/05, o
2º Pelotão de bombeiros foi
acionado para resgate de 2
(dois) animais em situação de
perigo em uma região rural
conhecida como Frazão, per-
tencente ao município de
Jacuí.

Segundo o proprietário
dos animais, 2 (dois) bezer-
ros búfalos estariam pastan-
do em uma parte alta do sí-
tio, próximo de uma torre de
telefonia e acidentalmente so-
freram queda em uma encos-
ta de aproximadamente 30
(trinta) metros de declive em
meio à uma mata fechada.

No local a guarnição de
bombeiros verificou local
íngrime e de difícil acesso
que não permitia aproximação
de veículos, sendo ainda ne-
cessário abrir caminho entre
a mata fechada, utilizando de
facões e motosserras. Para
acesso foram percorridos
200 (duzentos) metros em
mata fechada e 300 (trezen-
tos) metros em área aberta de
pastagem. Os animais encon-
travam-se muito debilitados,
tratavam-se de uma fêmea de
aproximadamente 350 (tre-

Bombeiros em
São Sebastião do
Paraíso resgatam
animal em perigo

zentos e cinquenta) quilos e
um macho de cerca de 250
(duzentos e cinquenta) quilos
que apresentava um ferimento
próximo ao peito.

Após estudos, verificou-
se que a única forma rápida e
segura de realizar o resgate se-
ria por meio do arraste dos
animais sobre uma maca en-
velope tipo “sked”, que nor-
malmente é utilizada para di-
versos tipos de resgate de ví-
timas, como em altura ou lo-
cais confinados e de difícil
acesso, que exijam arrasta-
mentos ou içamentos.

Os animais foram amarra-
dos na maca e arrastados em
segurança com ajuda de lingas
de poliéster para auxiliar o
manejo dos animais entre a
pastagem e mata fechada.
Após foram colocados em
uma camionete do proprietá-
rio para atendimento de um
médico veterinário.

A operação foi um suces-
so, demandando quase cinco
horas de empenho desde seu
acionamento, contando com
três bombeiros militares e
apoio de cinco moradores da
região.

(Ascom B5 Corpo de Bombeiros SSP)

Reprodução

A Prefeitura de São Sebas-
tião do Paraíso, por meio da
Vigilância em Saúde, inicia nes-
ta quarta-feira (5/5), o progra-
ma de Castração Animal, reali-
zado em parceria com a ONG
Aliança Juizforana pela Defesa
dos Animais (Ajuda). São es-
perados mais de quatro mil ani-
mais entre cães e gatos.

Desde o lançamento do pro-
grama, no dia 16 de abril, foi
disponibilizado um formulário
para o cadastramento dos ani-
mais e, também, aos interessa-
dos em atuar como voluntári-
os nessa ação que acontece no
Estádio Municipal Irmãos Ca-
patti (Campão), ao lado da Are-
na Olímpica João Mambrini.

Três veículos castramóveis
chegaram a Paraíso no início
da semana e serão utilizados
pelas equipes, envolvendo 21
profissionais especializados,
além de servidores da Prefei-
tura que ajudarão no processo.
O custo será zero para a popu-
lação e o Município investirá
nesse evento R$ 60 mil em re-
cursos próprios, além de R$
290 mil de emenda parlamen-
tar destinada para o programa
de castração pelo deputado es-
tadual Noraldino Júnior.

O programa faz parte do

Prefeitura inicia programa
de castração animal

calendário de eventos come-
morativos dos 200 anos de São
Sebastião do Paraíso. Desde o
início do ano a Prefeitura bus-
cou medidas efetivas a fim de
realizar o controle populacional
de cães e gatos. A castração
acontece a partir das 7h30, de

segunda a sexta-feira e vai até
o final deste mês. O atendimen-
to seguirá o horário agendado
no cadastramento.

Para os animais fêmeas,
serão distribuídas gratuitamente
roupas pós cirúrgicas. A orga-
nização pede que animais ma-

chos devem ser levados por-
tando colar elizabetano (ou co-
lar isabelino), que é um instru-
mento utilizado no pós-opera-
tório veterinário, restringindo
os movimentos do animal, im-
pedindo que atrapalhe o pro-
cesso de recuperação.

Castração de cães e gatos se inicia nesta quarta-feira, no Campão.

Bryan Felipe

O problema de terrenos su-
jos no município paraisense é
crônico e atinge grande parte
da população devido à prolife-
ração de animais peçonhentos,
mosquito da dengue, poluição
do solo e poluição visual. Essa
é a avaliação do Executivo
Municipal, presente na justifi-
cativa do novo projeto de lei
que pretende solucionar a ques-
tão. A proposta prevê novas
regras para a limpeza desses
espaços e revoga a Lei Muni-
cipal nº 3838, de 2011, que
trata sobre o mesmo assunto.
O projeto está em análise nas
comissões parlamentares.

Segundo a proposta, a Pre-
feitura obriga os proprietários,
titulares do domínio útil ou pos-
suidores a qualquer título a
conservar limpos, capinados,
roçados e drenados seus terre-
nos localizados em zona urba-
na, estando edificados ou não.

Serão considerados sujos
os terrenos com presença de
vegetação medindo 50 centí-
metros ou mais em qualquer
área do terreno (árvores não
são consideradas), e também
terrenos com presença de
pneus, materiais ou entulhos de
construção civil, lixos, móveis,
carcaças de veículos  e outros
objetos que possam acumular
água ou proliferar animais
peçonhentos.

Se a lei for aprovada, fis-
cais de Vigilância Sanitária fi-
carão a cargo da fiscalização.

Se constatada a existência de
um terreno sujo, será lavrado
auto de infração. O infrator terá
dez dias úteis para apresentar
defesa a partir do recebimento
da correspondência ou da pu-
blicação da notificação no Jor-
nal Oficial do Município. Não
apresentada a defesa, ou se ela
for julgada improcedente, será
aplicada multa de 1% do Valor
de Referência do Município
(VRM) por metro quadrado de
terreno, baseando-se no Cadas-
tro Imobiliário da Prefeitura. No
caso de reincidência, a multa
será cobrada em dobro.

O projeto de lei também

prevê que a relação dos terre-
nos multados será encaminha-
da ao setor competente da Pre-
feitura para realização de lim-
peza, ficando o proprietário
obrigado ao pagamento das
despesas do serviço dentro do
prazo de 30 dias úteis. Os dé-
bitos não pagos serão inscri-
tos em dívida ativa. Os recur-
sos financeiros arrecadados
com as multas serão creditado
na conta do Fundo Municipal
de Saúde, já os recursos pro-
venientes das limpezas serão
encaminhados ao órgão da Pre-
feitura Municipal responsável
pelo serviço.

Também de acordo com a
justificativa do projeto, a Pre-
feitura afirma que “nos estu-
dos realizados pela equipe téc-
nica da Vigilância Sanitária,
foi constatado que existem di-
versas lacunas na Lei Muni-
cipal nº 3838/2011, que atra-
palham e atrasam o andamen-
to do serviço, como por
exemplo, não é possível au-
tuar via edital, não há previ-
são de autuação de constru-
ções e casas desabitadas que
estão sujas, o critério de lim-
peza das leis vigentes são bas-
tante subjetivos.

Vale destacar também que
como foi mudada toda a estru-
tura e acrescentamos diversos
detalhes na lei, não é viável al-
terar a lei existente e sim criar
uma nova”. A expectativa é de
que o novo projeto de lei for-
neça as ferramentas necessá-
rias para as fiscalizações do
início ao fim, obtendo melho-
res resultados na limpeza dos
terrenos.

Em Plenário, Juliano Reis
(PP) e Vinicio Scarano (CIDA-
DANIA) ressaltaram que as
reclamações sobre terrenos
sujos são diárias e que é im-
portante colocar em prática a
proposta para amenizar o pro-
blema. “Passa ano, entra ano:
na época das chuvas, tem su-
jeira e animais peçonhentos; na
época da seca, são as queima-
das”, pontuou Vinicio. 

(Ascom Câmara Municipal)

Projeto de lei traz novas regras
para limpeza de terrenos sujos

Arquivo
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Entretanto
Renato Zupo *

EXÉRCITO CONTRA O LOCKDOWN.
Ainda que a Covid pare de matar, haverão de usá-la até o

final do ano que vem como argumento eleitoral e político – o
que é um absurdo tanto no âmbito governista quanto sob o
viés da esquerda que se opõe ao presidente Bolsonaro. Não
se pode tratar a pandemia como um argumento de campa-
nha, como o fazem Dória e Ciro Gomes, alcunhando ao pre-
sidente de genocida com a expectativa de abocanhar-lhe
eleitores. Por outro lado, nosso ilustre presidente deveria
exercitar mais aquilo que aprendeu na caserna e cumprir as
promessas que faz, ainda que saiam de rompante e em
contexto de desabafo.  Deve ser comedido ao falar para não
engordar mais ainda o anedotário injusto que contra ele é
alimentado por mídias parciais e irresponsáveis. E colocar
o exército para enfrentar o povo, ou ao menos uma parcela
dele, está longe de ser um estímulo democrático nesse
momento caótico em que vivemos. Os dois lados da política
erram ao enveredar pela polarização ideológica em tempos
de crise mundial tão séria.

CHINA: MAIOR POTÊNCIA MUNDIAL?
A China filosófica, histórica e culta que conhecemos foi

destruída depois de tomada pelo comunista Mao Tsé Tung,
e passou a ser uma  ditadura que adota o capitalismo de
mercado estatal quando lhe convém, explora trabalho es-
cravo e infantil, cujo poder judiciário manda executar crimi-
nosos não violentos e ainda cobra o preço da execução da
família do morto, que exila ou prende opositores políticos e
impede a imprensa livre. É esse país que está se tornando
a maior potência econômica mundial, um perigo para a de-
mocracia ocidental. Vivem dizendo do “imperialismo ameri-
cano”, mas devíamos fugir e evitar a forma mais perniciosa,
abjeta e violenta de imperialismo que nos vem lá do oriente
e arregimenta cérebros e corações pelo bolso e com
subempregos. Prefiro o Brasil satélite dos Estados Unidos
do que capacho da ditadura chinesa. A recente cerimônia
do Oscar nos mostrou uma plateia comedida pela pandemia,
mas repleta de afrodescendentes, latinos e indianos con-
correndo às mais famosas estatuetas da história do cinema
– e todo mundo vacinado! Isso é país de primeiro mundo e a
diferença entre os nossos irmãos do norte e a China é que
esta nos dá a doença e os EUA nos mostram o caminho da
cura. Digam-me qual país ganhou em se aliar à China, União
Soviética ou Cuba e retiro tudo o que disse. O gigante chi-
nês deve ser contido, não derrotado.  A derrocada econômi-
ca chinesa, se ocorresse bruscamente hoje, quebraria o
mundo. País nenhum pode deter tanto poder assim, muito
menos quando é uma potência nuclear ditatorial.

EDUCAÇÃO PRESENCIAL E ESSENCIAL
Lembremos de quando éramos jovens. Nosso mundo era

a escola. Ali aprendíamos a nos socializar e solidarizar, a
respeitar o outro. Fazíamos amigos e iniciávamos e termi-
návamos namoros. Adquiríamos uma competitividade sau-
dável e aprendíamos ali a trabalhar em grupo. A escola, por-
tanto, não é só ensino acadêmico. E estamos privando nos-
sos jovens já há mais de um ano deste convívio intelectual-
mente saudável, cívico, que os prepara para a vida e para o
mundo – tudo por conta da pandemia que, mal administrada
e combatida, atormenta governantes medrosos que tratam
a educação como serviço não essencial. A posteridade, as
futuras gerações,  nos irão narrar o enorme estrago da op-
ção equivocada de sociedades democráticas do mundo in-
teiro que abriram bares e restaurantes, mas fecharam esco-
las. O pesadelo está no fim,  as escolas irão reabrir, mas as
sequelas serão inesquecíveis e permanentes, nos mostran-
do prejuízos impagáveis que não conseguiram ser remedia-
dos pelo ensino à distância.

ESTATÍSTICAS DE INCERTEZAS
Não pensem que a vacina é o apanágio, a solução, para

todos os males pandêmicos. Temos hoje números que esti-
mulam o eterno enigma da pandemia e de onde ela irá parar,
ou até onde ela nos levará. O Estado Americano do Texas,
que primeiro suprimiu medidas de distanciamento social,
hoje convive com eventos e sem máscaras, sem contágios
relevantes e sem problemas. Seria a vacinação? Bem, en-
tão compare estes indicadores com aquilo que ocorre no
Uruguai (a imprensa brasileira omite a isto): é o país latino-
americano que vacina com mais velocidade, isso de longe.
Mesmo assim, registra a maior média de mortos da Améri-
ca do Sul: duzentos por cem mil habitantes. O que concluir
diante de exemplos recentes tão díspares? Os números nos
enlouquecem ao invés de esclarecer: o estado do Amazo-
nas está todo azul no mapa da propagação do vírus porque
na primeira onda todo mundo se contaminou, não porque
medidas e vacinas por lá sejam mais rápidas. Quando a
pessoa se contamina, geralmente torna mais difícil nova
contaminação, porque já criou anticorpos. E São Paulo? O
Estado que mais faz Lockdown, ao menos a versão brasilei-
ra do Lockdown, é também o Estado com mais mortes por
Covid. E pensemos, finalmente, nas pesquisas que falam,
mas omitem: estão morrendo menos velhos e mais jovens,
não porque o vírus está mudando de gosto e atacando a
outras vítimas, mas simplesmente porque os idosos estão
sendo vacinados de maneira maciça e os jovens não. Difícil
fazer prognósticos com notícias naturalmente confusas e
que são omitidas ou deturpadas periodicamente por aque-
les que deveriam velar pela informação, e não distorcê-la.

O DITO PELO NÃO DITO.
“Comunismo não é amor, comunismo é um martelo com o
qual se golpeia o inimigo”. (Mao Tsé Tong, político comunis-
ta chinês).

RENATO ZUPO – Magistrado, Escritor.

PANFLETEIRO
DISTRIBUO PANFLETOS COM
HONESTIDADE E ECONÔMIA.

Tratar Rua Francisco Bruno, 100
ou pelos fones

3533533533533531-81-81-81-81-877777444447 ou 997 ou 997 ou 997 ou 997 ou 991111103-503-503-503-503-5444444444411111
ANDRÉ LUIZ BOZELI

Durante os dias 6, 7 e 8 de
maio, a Secretaria de Desen-
volvimento Agropecuário
(Sedeagro), realizará a feira de
artesanato “Estação Paraíso”
— edição especial em come-
moração ao Dia das Mães, a ser
comemorado no próximo do-
mingo. O evento será realiza-
do na Praça Comendador José
Honório (Matriz).

A feira de artesanato acon-
tece na quinta e na sexta-feira,
das 14h às 19h, e no sábado —
véspera do Dia das Mães, das
9h às 14h. De acordo com Mar-
co Aurélio Alves de Paula, che-
fe de departamento da Sedea-
gro, oito artesãos paraisenses
irão expor e comercializar os
seus produtos em barracas in-
dividuais, respeitando o espaça-
mento entre uma e outra a fim
de evitar aglomerações.

Produtos feitos em madei-
ra, tricô e crochê, tecidos e
bordados, quitandas, doces e
compotas caseiras serão ven-
didos na feira. Além disso, o
Lions Clube também terá uma
barraca própria, onde toda a
renda arrecadada com suas
vendas será revertida a famíli-
as de baixa renda. A organiza-
ção do evento respeitará todos
os protocolos de segurança
contra a Covid-19, inclusive
que o público presente use
máscara. (Secom Pref. SSP)

Prefeitura realiza Feira de
Artesanato para o Dia das Mães

Arquivo

POR WELLTON MÁXIMO
Repórter da Agência Brasil - Brasília

Beneficiada pela alta das
commodities (bens primários
com cotação internacional) e
pela recente mudança de
metodologia, a balança comer-
cial registrou o melhor saldo da
história para meses de abril. No
mês passado, o país exportou
US$ 10,349 bilhões a mais do
que importou.

O saldo é 67,9% maior do
que em abril de 2020. No últi-
mo mês, as exportações soma-
ram US$ 26,481 bilhões, alta
de 50,5% sobre abril de 2020
pelo critério da média diária. As
exportações bateram recorde
histórico para todos os meses
desde o início da série históri-
ca, em 1989. As importações
totalizaram US$ 16,132 bi-
lhões, alta de 41,1% na mes-
ma comparação.

Além da alta no preço das
commodities, as exportações
também subiram por causa da
base de comparação. Em abril
de 2020, no início da pandemia
da covid-19, as exportações ti-
nham caído por causa das me-
didas de restrição social. O vo-
lume de mercadorias embarca-
das, segundo o Ministério da
Economia, aumentou 22,2%,
enquanto os preços subiram,
em média, 21,6% em relação
ao mesmo mês do ano passa-
do.

Com o resultado de abril, a
balança comercial acumula su-
perávit de US$ 18,257 bilhões

Balança comercial tem melhor saldo
da história para meses de abril

País exportou US$ 10,35 bilhões a mais do que importou

nos quatro primeiros meses do
ano. O resultado é 106,4%
maior que o do mesmo perío-
do de 2020, também pelo cri-
tério da média diária, e só per-
de para 2017, quando o supe-
rávit no primeiro quadrimestre
tinha somado US$ 19,039 bi-
lhões.

METODOLOGIA

No mês passado, o Minis-
tério da Economia mudou o
cálculo da balança comerci-
al. Entre as principais altera-
ções, estão a exclusão de ex-
portações e importações
“fictas” de plataformas de pe-
tróleo. Nessas operações, pla-
taformas de petróleo que jamais
saíram do país eram contabili-
zadas como exportação, ao se-
rem registradas em subsidiári-
as da Petrobras no exterior, e
como importação, ao serem
registradas no Brasil.

Outras mudanças foram a
inclusão, nas importações, da
energia elétrica produzida pela
usina de Itaipu e comprada do
Paraguai, num total de US$ 1,5
bilhão por ano, e das compras
feitas pelo programa Recof,
que concede isenção tributária
a importações usadas para pro-
dução de bens que serão ex-
portados. Toda a série históri-
ca a partir de 1989 foi revisada
com a nova metodologia.

SETORES

Em abril, todos os setores
registraram crescimento nas
vendas para o exterior. Com
o início da safra de grãos, as
exportações agropecuárias
subiram 44,4% em relação a
abril do ano passado. Os prin-
cipais destaques foram café
não torrado (27,1%), soja
(43,1%) e algodão bruto
(112,8%).

Beneficiada pela valorização
de minérios, as exportações da
indústria extrativa aumentaram
73,2%, com destaque para mi-
nério de ferro e concentrados
(106,3%), minérios de cobre e
concentrados (26,2%) e óleos
brutos de petróleo (49,2%). As
vendas da indústria de trans-
formação subiram 43,9%, im-
pulsionada por combustíveis
(128,9%), gorduras e óleos
vegetais (202,2%) e aço
(66,3%).

Do lado das importações,
as compras do exterior da
agropecuária subiram 1,6% em
abril na comparação com abril
do ano passado. A indústria
extrativa registrou alta de
35,5% e a indústria de trans-
formação teve crescimento de
42,6%. Os principais destaques
foram combustíveis (101,9%);
válvulas, diodos e transistores
(72,9%) e partes e acessórios
de veículos automotivos
(79,2%).

No mês passado, o gover-
no elevou para US$ 89,4 bi-
lhões a previsão de superávit
da balança comercial neste
ano, o que garantiria resultado
recorde. A estimativa já consi-
dera a nova metodologia de
cálculo da balança comercial.
As projeções estão mais otimis-
tas que as do mercado finan-
ceiro. O boletim Focus, pes-
quisa com analistas de merca-
do divulgada toda semana pelo
Banco Central, projeta superá-
vit de US$ 64 bilhões neste ano.

(Agência Brasil)
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Luis Felipe ganhou sua primeira etapa do ano.

por Dwlyan Santos

Foi realizada no último
sábado, dia 01.05.2021, a
décima quarta etapa do cir-
cuito blitz 2021 do Clube de
Xadrez de São Sebastião do
Paraíso - CXSSP.

Na categoria A sagrou-se
campeão Danilo Epitácio Ne-
ves Rosa. Na categoria B o
campeão foi Luis Felipe Apa-
recido dos Santos.

No feminino a campeã foi
Marina Martins Aguiar.

Acesse:
www.cxssp.com.br

CIRCUITO BLITZ
CXSSP 2021 ETAPA 14

CONHEÇACONHEÇACONHEÇACONHEÇACONHEÇA
NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:

CXSSP

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 1000.000 Área comercial, localizada em avenida com grande

movimento, 2.000m2
R$ 35 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado nos fundos, 200m2,

rua asfaltada
R$ 30 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado de três lados,

180m2, rua asfaltada
R$ 45 mil Lote Lot Azulville, com 200m2, um lado murado

rua asfaltada.
R$ 83 mil Lote no Califórnia Garden, com 250m2

PREÇOS R U R A I S
R$ 62 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de

2.250,00m2, com escritura
R$ 75 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de

2.250,00m2, com 30 metros de frente por 75 metros
de comprimento, de esquina.

R$ 180 mil Chácara 2250m2, no Cond.Cachoeiras, com casa
de 90m2 de área constr(ótimo acabamento) +
varanda, com alambrado e pomar

PREÇOS APARTAMENTOS
R$ 150 mil Apto no Jd Europa, Condomínio Svarick, 02 qtos,

sala, cozinha, banheiro, lavanderia e 01 garagem

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 60 mil Casa no São Judas, 01 qto, sala e  cozinha

conjugado, banheiro e  lavanderia coberta
R$ 90 mil Casa no Res.Santa Tereza, 01 qto, sala, cozinha,

banheiro soc., lavand coberta, terreno com 250m2
R$ 115 mil Casa no Lot.São Sebastião, reformada, 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro soc., lavand coberta, terreno com
180m2 80% ciment., pega financ.como usada

R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha,
banh soc, lavand.cob, garagem div. Autos, terreno
250m2.

R$ 130 mil Casa MCMV Jd Diamantina, 02 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 140 mil Casa MCMV Villa Verde, 03 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 145 mil Casa MCMV Lot.São Sebastião, 02 qtos, sala,
cozinha, banh.social, garag

R$ 145 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro soc, espaço garag 03 autos, lavand,

R$ 135 mil Casa Lot Riviera, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro
soc, garag 02 autos, lavand,

R$ 145 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro soc, espaço garag div. automóveis.

R$ 145 mil Casa Vila Formosa, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
social, terr 300m2

R$ 150 mil Casa em Passos-MG, Bairro N.S. de Fátima, 03 qtos
 (01 suíte), sala, cozinha, banh social, garagem,
troca-se por casa em S.S.Paraíso-Região da Vila
Helena

R$ 180 mil Casa Bairro São Judas, com 103m2 de área coberta,
02 qtos, sala, cozinha, banh social, varanda,
garagem cob, terr. 306m2

R$ 250 mil Casas Vila Helena, nova, 03 qtos(01 suíte), sala,
copa-cozinha, banheiro soc, garag 02 autos ,
lavanderia cob.

R$ 370 mil Casa região central, 02 qtos (01 suíte), sala,
cozinha, banheiro soc, garag 02 autos cob e 01 desc,
lavanderia cob, reformada.

O Instituto Estadual do
Patrimônio Histórico e Artís-
tico (Iepha-MG) já está fa-
zendo o trabalho de pesqui-
sa para reconhecimento dos
Reinados e Congados de
Minas Gerais como patrimô-
nio cultural imaterial do esta-
do, por sua importância como
bem cultural ímpar da identi-
dade e cultura dos mineiros.
A ação também tem como
objetivo atender desejo das
comunidades congadeiras,
prefeituras, pesquisadores e
associação da sociedade ci-
vil.

A pesquisa começou pelo
cadastramento, por meio de
formulário disponível, a par-
tir de terça-feira,4, no site do
Iepha (www.iepha.mg.gov.
br). O cadastro permanece-
rá constantemente aberto,
mas, para fins de pontuação
no Programa ICMS Patri-
mônio Cultural, serão consi-
derados os formulários pre-
enchidos pela prefeitura até
dia 31 de dezembro deste
ano.

A iniciativa tem por obje-
tivo identificar e mapear os
grupos de Congados e Rei-
nados em Minas Gerais. “É
sobretudo, uma forma de
manter vivo esse valioso
patrimônio cultural imaterial
que o estado guarda” desta-
ca o secretário de Estado de
Cultura e Turismo, Leônidas
Oliveira. Ele destaca ainda
que a ação permitirá a pre-
servar e difundir histórias,
memórias, saberes tradicio-
nais e rituais que são trans-
mitidos de geração em ge-
ração e tornam a cultura mi-
neira tão diversa.

A produção do formulá-
rio, elaborado pela equipe
técnica do Instituto, contou

com a participação de repre-
sentantes de Congados e Rei-
nados de diferentes cidades
mineiras. Participaram capi-
tães de guardas, pesquisado-
res referência no tema e as
professoras Glaura Lucas
(UFMG) e Lêda Maria
Martins (UFMG), por meio
de reuniões e encontros vir-
tuais.

O cadastro pretende iden-
tificar a localização, formas
de organização, diversidade
de cargos e funções, indu-
mentárias, instrumentos mu-
sicais, calendários festivos,
entre outros, além de levan-
tar informações sobre dificul-
dades relacionadas à manu-
tenção dos grupos.

Somente em São Sebas-
tião do Paraíso existem cer-

ca de 20 grupos entre ternos
de Congo e Moçambique
com registro de atividade no
município e com cadastro jun-
to ao Instituto Estadual do
Patrimônio. A cidade possui
uma das mais tradicionais
festas de congado do Bra-
sil, com tradição secular que
acontece no período de 26
a 30 de dezembro e que so-
mente não foi realizada ano
passado, devido as restri-
ções da pandemia da
Covid-19.

TRADIÇÃO
O Reinado ou Congado é

uma manifestação religiosa
afro-brasileira que teve início
no século 17, tem como ori-
gem os ritos de coroação dos
reis negros e africanos, e foi

ressignificada no Brasil. A ce-
lebração, desde o princípio,
esteve vinculada aos festejos
das irmandades religiosas,
principalmente negras, como
as de Nossa Senhora do Ro-
sário. A manifestação cultu-
ral está tradicionalmente
enraizada na cultura mineira
e possui uma diversidade de
matrizes, denominação de
grupos, formas de expressão
e ritos que estão no proces-
so de reconhecimento como
patrimônio cultural imaterial
de Minas Gerais.

SERVIÇO
Cadastro dos Reinados e

Congados de Minas Gerais
Data: a partir de 4/5/2021

Endereço:
www.iepha.mg.gov.br

Iepha inicia cadastro dos
Reinados e Congados

Pesquisa possibilitará preservar histórias e memórias ligadas
a cultura dos Congados inclusive dos grupos paraisenses

Roberto Nogueira

A Vigilância em Saúde de
São Sebastião do Paraíso divul-
gou na noite de terça-feira (4/
5), mais um Boletim Epidemi-
ológico sobre a Covid-19, com
principal destaque para o regis-
tro de mais três óbitos na cida-
de elevando o total de casos
para 165 ocorrências. Somen-
te neste dia foram confirma-
das mais 11 novas situações de
pessoas que testaram positivo
para a doença. Por outro lado,
o índice de internação hospi-
talar segue estável, na casa de
65% de ocupação na UTI
Covid.

Com mais três casos,
óbitos por Covid chegam a

165 ocorrências em Paraíso
Somente em quatro dias do

mês já são seis mortes regis-
tradas por coronavírus em Pa-
raíso. Se nos dois primeiros
dias do mês não foram regis-
trados óbitos eles aconteceram
com frequência na segunda e
terça-feira. Até na sexta-feira
último dia de abril o município
registrava 159 ocorrências e
posteriormente ocorreram de
forma dobrada três casos e
depois mais três.

Conforme divulgado, as
notificações foram ampliadas
em mais 75 novas situações e
agora já chegam a 12.099. Os

casos confirmados, com mais
11 novos registros chegam a
3.789. O resumo aponta ain-
da que há 26 pessoas interna-
das com diagnóstico de con-
firmados, além de 29 em iso-
lamento domiciliar na mesma
situação.

Os recuperados são 3.569,
enquanto que os casos descar-
tados totalizam 2.424, tendo
ainda mais 279 registros de
pessoas que estão sendo moni-
toradas, em isolamento domi-
ciliar.

Em relação a taxa de ocu-
pação hospitalar a média de

internação na Santa Casa é  de
65% nas duas alas. A Enferma-
ria está com 63,82%, tendo
ocupado 30 dos 47 leitos. En-
tre os pacientes 19 são parai-
senses e 11 oriundos de outras
cidades.

Já na UTI Covid, são 13
pacientes para 20 leitos dispo-
níveis e utilização de 65%. São
cinco pacientes de Paraíso e
oito de cidades da microrre-
gião.

Nas duas alas o atendimen-
to dos pacientes mencionados
é feito pelo SUS (Sistema Úni-
co de Saúde).

O Ministério da Saúde pu-
blicou na edição de terça-fei-
ra,4, três portarias destinadas
ao tratamento de pessoas com
Covid-19. As medidas autori-
zam abertura de leitos de Uni-
dades de Terapia Intensiva
(UTI), para atendimento ex-
clusivo dos pacientes Covid-
19 e estabelece recurso finan-
ceiro do Bloco de Manuten-
ção das Ações e Serviços
Públicos de Saúde - Grupo
Coronavírus (Covid-19), a ser
disponibilizado aos estados e
municípios. A Santa Casa de
Misericórdia de São Sebasti-

Ministério da Saúde
autoriza criação de leitos

UTI Covid-19 na Santa Casa
ão do Paraíso é um dos cinco
hospitais mineiros contempla-
dos, com 15 leitos e recursos
de R$ 215 mil para o custeio.

A portaria 844, de 30 de
abril de 2021, autoriza leitos de
Suporte Ventilatório Pulmonar,
em caráter excepcional e tem-
porário, para atendimento ex-
clusivo dos pacientes da
Covid-19, e estabelece recur-
so do Bloco de Manutenção
das Ações e Serviços Públi-
cos de Saúde - Grupo Corona-
vírus (Covid-19), a ser dispo-
nibilizado ao Estado de Minas
Gerais.

Já a portaria 845, de 30 de
abril de 2021, autoriza, em
caráter excepcional e tempo-
rário, leitos de Suporte
Ventilatório Pulmonar para
atendimento exclusivo dos pa-
cientes da Covid-19 e estabe-
lece recurso do Bloco de Ma-
nutenção das Ações e Servi-
ços Públicos de Saúde - Gru-
po Coronavírus (Covid-19), de
estados e municípios. A inici-
ativa atende a cinco municípi-
os mineiros com verba total
superior a R$746 mil.

A Santa Casa de Miseri-
córdia de São Sebastião do

Paraíso é uma das instituições
contempladas.

O hospital teve liberada a
implantação de 15 leitos de
UTI Covid, com o valor de R$
215.424,00 por 30 dias.
Janaúba e Bom Despacho são
outras duas cidades mineiras
que tiveram a mesma quanti-
dade de leitos liberados e tam-
bém o mesmo valor de cus-
teio.

As publicações das porta-
rias foram assinadas pelo mi-
nistro da Saúde, Marcelo An-
tônio Cartaxo Queiroga Lo-
pes.
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A Coopercitrus realiza en-
tre os dias 03 e 07 de maio, a
campanha Mais Oportunida-
des, oferecendo condições es-
peciais em preços, financia-
mentos e modalidades de ne-
gociação para os cooperados
adquirirem insumos, defensi-
vos, sementes, fertilizantes,
sistemas de irrigação, tratores,
máquinas e implementos, e
todos os itens para a produ-
ção agropecuária.

Diante do cenário do mer-
cado, com o cancelamento de
importantes feiras e eventos do
setor, a Coopercitrus reafirma
seu compromisso de estar ao
lado de seus cooperados,
ofertando produtos e serviços
com condições especiais, pra-
zos e financiamentos diferen-
ciados, para anteciparem suas
compras. Entre os destaques
da campanha, estão a modali-
dade de negociação via Barter
(troca) da produção de grãos
por insumos e fertilizantes, li-
nhas de créditos negociadas
especialmente junto às princi-
pais instituições financeiras.

A campanha estará dispo-
nível em todas as unidades da
Coopercitrus. Para preservar
a saúde e segurança de todos,
os atendimentos e negocia-
ções serão feitas através de
horários agendados com os
consultores nas lojas e tam-
bém por meios digitais,
whatsapp, telefone e e-mail.

Na primeira edição da

Coopercitrus promove campanha
Mais Oportunidades com condições

especiais para o produtor rural
De 3 a 7 de maio, campanha proporciona ofertas especiais em insumos,
defensivos, sementes, fertilizantes, máquinas e implementos agrícolas

campanha, realizada em abril
de 2020, a Coopercitrus Mais
Oportunidades chegou ao
faturamento total de R$740
milhões, dos quais R$688 mi-
lhões foram na compra ante-
cipada de insumos. Com aten-
dimentos especializados e ne-
gociações virtuais via CRM,
foram registrados 11.154 pe-
didos remotos.

SOBRE A
COOPERCITRUS

Fundada em 1976 em Be-
bedouro, SP, a Coopercitrus -
Cooperativa de Produtores
Rurais, com mais de 37 mil
cooperados e mais de 60 uni-
dades de negócios em muni-
cípios de São Paulo, Minas
Gerais e Goiás. É hoje a mai-
or cooperativa paulista e uma
das maiores do Brasil no for-

necimento de insumos, fertili-
zantes, sementes, ração ani-
mal, produtos veterinários,
máquinas, implementos, trato-
res, irrigação e demais itens
indispensáveis para a produ-
ção agropecuária, além de
suporte técnico, serviços de
tecnologia agrícola e soluções
de agricultura de precisão.
Conta com concessionárias de
máquinas agrícolas, silos de
armazenamento de grãos e
café, fábrica de ração animal,
shoppings rurais, postos de
combustível e lojas de conve-
niência. Tem como propósito
oferecer ao produtor rural não
só produtos e serviços agríco-
las, mas também levar ao cam-
po conhecimento para uma
gestão cada vez mais susten-
tável.               (por Juliana Ilha)

Tiel/Jornal do Sudoeste



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
5 de Maio de 2021

página 9Jornal do Sudoeste

Dados do IBGE apontam que 90% das empresas no
Brasil são familiares. Todos sabemos que gerenciar re-
lacionamentos não é tarefa fácil. O que dizer de relaci-
onamentos familiares, em especial, que envolvem inte-
resses patrimoniais e financeiros em comum?

Como lecionado pelo saudoso Peter Drucker, “a em-
presa e a família só sobreviverão e sairão bem se a
família servir a empresa. Nenhuma das duas seguirá
bem se a empresa for dirigida para servir à família”.

DIVERGÊNCIAS
É natural que as definições a respeito da estratégia

empresarial, seus objetivos e metas, inovações,
tecnologias, produtos, parcerias, posicionamento, atu-
ação, valores, investimentos etc., encontrem opiniões
diferentes entre os interessados... Para reduzir essas
dificuldades, é fundamental que se estruture um mode-
lo eficaz de governança corporativa, especificando as
normas e princípios que a regerão.

Ela é responsável por definir e manter o cumpri-
mento das diretrizes na empresa. Dentre seus inúme-
ros benefícios, ela melhora a qualidade da gestão, pro-
move o alcance de metas e, por consequência, o cres-
cimento do negócio. Permite direcionar ações e contro-
lar resultados de forma organizada e baseada na sua
filosofia organizacional, de acordo com o interesse de
todos.

ESTRUTURA ORGANIZACIONAL
A estruturação da governança corporativa varia de

acordo com a natureza societária, modelo e porte do
negócio, mas deve se basear sempre em princípios
básicos como transparência, equidade, prestação
de contas e responsabilidade corporativa, confor-
me preconizado pelo Instituto Brasileiro de Gestão
Corporativa – IBGC, entidade responsável pela elabo-
ração do “Código das Melhores Práticas de Governança
Corporativa”, já em sua 5ª edição. Normalmente, é for-
mada por:

Assembleia de investidores: Reúne-se para aná-
lise dos retornos e riscos dos investimentos;

Conselho de administração: Define as estratégi-
as e supervisiona as atividades e resultados alcança-
dos;

Diretoria: Implementa a estratégia, responsabiliza-
se pela gestão da empresa e liderança da equipe.

Dependendo do porte do negócio ou do número de
sócios ou investidores, a governança se resume em
apenas conselho e diretoria, ou, ainda, ambos se con-
fundem, adequando as regras e definições do modelo
amplamente estruturado.

ENTIDADES NÃO EMPRESARIAIS
A governança gera os mesmos benefícios também

para entidades não empresariais, como cooperativas e
organizações do terceiro setor, com a adoção de práti-
cas que profissionalizam sua gestão e o relacionamen-
to com todos os interessados.

Contando com governança e planejamento estraté-
gico bem definidos, os resultados serão mais facilmen-
te alcançados pelo seu negócio, de maneira consisten-
te e sustentável, sem desgastes na relação familiar ou
entre os interessados.

Conte conosco. Até a próxima semana!

James Warley
(19) 99907-1998

idecorp.com.br

Por que governança
corporativa?

O crescimento de empresas familiares fica
prejudicado sem uma governança bem definida.

A Santa Casa e a Prefei-
tura de São Sebastião do Pa-
raíso receberam na manhã de
segunda (3/5) equipamentos
para tratar de pacientes com
insuficiência respiratória, do-
ados pela Associação Comer-
cial, Industrial, Agropecuária
e Serviços de São Sebastião
do Paraíso, ACISSP. O me-
canismo de respiração artifi-
cial, de acordo com testes,
pode reduzir em até 60% a
necessidade de internação em
UTI.

A ACISSP doou 15 capa-
cetes Elmo para a Santa Casa
e cinco para a Prefeitura. Ao
fazer a entrega do equipamen-
to ao provedor da Santa Casa,
Fernando Montans Alvarenga,
e ao prefeito Marcelo de Mo-
rais, o presidente da ACISSP,
Ailton Rocha de Sillos salien-
tou que o município encontrou
problema sério com Covid 19,
e que a Associação quis ofe-
recer sua parcela de contribui-
ção.

Sillos disse que se faz um
trabalho conjunto, o resultado
é bom para todos. “Ficamos
sabendo que a utilização des-
se equipamento tem evitado a
ida de pacientes para UTIs.
Procurei pelo provedor da
Santa Casa, Fernando Mon-
tans Alvarenga, e disse que tí-
nhamos a chance de adquirir
essas máscaras Elmo, e ele
afirmou que entraria em con-
tato com o pessoal da área
técnica. No mesmo dia rece-
bi ligação da Cidinha Cerize
que é fisioterapeuta responsá-
vel por um setor naquele hos-
pital, dizendo ter achado a
ideia interessantíssima”, diz o
presidente da ACISSP.

“Procurei também o pre-
feito que também mostrou in-
teresse do equipamento para
ser utilizado no Centro Covid
da Prefeitura. E destinamos
cinco para a Prefeitura e 15
para a Santa Casa”, salienta.

A princípio a intenção se-
ria adquirir os respiradores
através da FIEMG, no entan-
to era um equipamento mais
caro e poderia haver certa
demora na entrega, e optamos
em fazer a doação dos respi-
radores Elmo, com recursos
próprios da ACISSP. Entra-
mos em contato com o fabri-
cante no Estado do Ceará,
efetuamos o pagamento à vis-
ta, e hoje fazemos a entrega,
ressaltou.

Sillos lembra que nesse pe-
ríodo de pandemia, a Associ-
ação como forma de incre-
mentar vendas e revitalizar o
comércio paraisense, promo-
veu três campanhas com re-
cursos próprios, sem nenhum
custo para associados. “Dis-
tribuímos recursos financeiros
para diversas instituições, den-
tro do espírito da Associação.
Não somos de fazer propagan-
da, fazemos com discrição,

ACISSP doa respiradores
para Sta. Casa e Prefeitura

temos que olhar esse lado”,
enfatiza.

Fizemos investimento na
certeza que será um benefí-
cio para a nossa comunidade,
vamos evitar mortes, salvar
vidas. Temos o apoio de nos-
sos diretores, incondicional-
mente, e isso é muito impor-
tante.  O mais importante para
nós é que estamos contribuin-
do, essa é que foi a nossa po-
sição nesta história, concluiu
Ailton Sillos.

“É equipamento de suma
importância, podemos utilizar
nos pacientes antes de irem
para a UTI, e para a Santa
Casa. São novos, foram tes-
tados em outros lugares, com
comprovação científica que
realmente funcionam. Ajudam
pacientes respirarem de ma-
neira mais fácil”, disse Fer-
nando Alvarenga.

O provedor agradeceu ao
presidente Ailton Sillos, e a
ACISSP, ressaltando que
“para sairmos de uma crise
semelhante à dessa pandemia,
atos não podem ser isolados,
devem ser conjuntos, confor-
me frisou Sillos. Se cada um
puder fazer a sua parte, tere-
mos melhor resultado e sair
desse momento turbulento o
mais rápido possível”.

O prefeito Marcelo de Mo-
rais disse que cinco respira-
dores para o Centro Covid da
Prefeitura, que contém 14 lei-
tos, significam 30% de possi-

bilidade de uso, e consequen-
temente, evitar que o pacien-
te precise ir para a Santa
Casa. Estamos tentando segu-
rar o máximo possível, e fa-
zer as intervenções no Cen-
tro Covid. A ACISSP nos pro-
porciona mais uma ferramen-
ta no combate ao vírus. Só
temos a agradecer ao presi-
dente Ailton Sillos, afirmou.

Marcelo renovou o pedido
para que a população faça sua
parte, com o uso de máscara,
mantenha distanciamento so-
cial, se higienize de forma cor-
reta. Vamos percebendo as
pessoas que realmente que-
rem ajudar a administração no
contexto de que realmente
algo pode ser feito. Esses ca-
pacetes são um ganho a mais
para o Centro Covid principal-
mente para atendimento de
pessoas que chegam recla-
mando falta de ar. Consegui-
remos fazer respiração menos
evasiva, de modo que não o
paciente tenha contato com o
oxigênio de uma forma sem
perda, disse o prefeito.

A fisioterapeuta e vere-
adora Cidinha Cerize que é
chefe do setor de fisioterapia
da Santa Casa, disse que se
sentia realizada ao receber um
sonho de consumo, referindo-
se aos respiradores doados
pela ACISSP. “O equipamen-
to Elmo é interface, para fa-
zer ventilação não invasiva,
enquanto o paciente ainda não

foi intubado. Essa máscara
proporcionar a melhora do
paciente Covid positivo, evi-
tando também sua intubação.
É confortável, faz menos pres-
são no rosto do paciente evi-
tando lesões, e de forma que
ele possa conversar. É um re-
curso sofisticado que hoje está
em nossas mãos e que a equi-
pe vai usar com muita alegria
na Santa Casa” salientou.

MUDANÇA DE
“ONDA”

Sobre o fato de ter manti-
do o município na onda ver-
melha, sendo que semana pas-
sada de acordo com o Minas
Consciente, poderia ter migra-
do para a “onda amarela”,
Marcelo Morais disse que
deve haver novo decreto, mas
ainda com algumas ressalvas.
“Temos analisado os números
em relação a Paraíso, e sabe-
mos que os dessa semana o
município pelo que está sendo
avaliado voltará com certeza
à onda verde. Mas todo o cui-
dado é pouco. Quando o Mi-
nas Consciente avança para
o verde, algumas pessoas en-
tendem que já podem tirar a
máscara, e sair para as fes-
tas, não é esta a orientação da
Prefeitura”.

Nesta semana chegare-
mos à vacinação de pessoas
na faixa de idade de 60 anos.
Provavelmente até o final do
mês eperamos que todos na
faixa dos 60 anos já tenham
tomado a vacina. E teremos
uma ferramenta a mais para
combater aqueles maiores ín-
dices de óbitos em pessoas
acima de 60 anos. A tendên-
cia é os números caírem, mas
devemos estar precavidos
para que Paraíso não volte
para uma onda vermelha, ou
roxa, e prejudique a cidade,
disse Marcelo Morais.

Conforme salientou, “o
maior desafio ainda está em
festas clandestinas que acon-
tecem fora da cidade, o que
foge à fiscalização”.

problema do Brasil, é um pro-
blema do mundo inteiro”, res-
saltou após dizer que já foram
contratadas mais de 530 mi-
lhões de doses de imunizantes.

Além da vacinação, Queiro-
ga disse que deve ser ampliada
a testagem e o uso de protoco-

POR DANIEL MELLO

Repórter da Agência Brasil - São Paulo 

O ministro da Saúde, Mar-
celo Queiroga, disse nesta se-
gunda (3/5) que o governo tem
como prioridade a vacinação e
como horizonte imunizar toda
a população contra o
coronavírus ainda em 2021.
“Estamos muito entusiasmados
com a perspectiva de vacinar
toda a nossa população até o
final do ano. Isso é plausível”,
enfatizou ao participar de um
evento na Federação das Indús-
trias do Estado de São Paulo
(Fiesp).

Segundo ele, o governo
tem buscado ampliar a vacina-
ção, mas enfrenta a falta de
doses que afeta todo o mundo.
“Não temos doses de vacinas
suficientes, isso não é só um

Ministro diz que é possível vacinar
toda população brasileira em 2021

Declaração foi feita hoje durante encontro na Fiesp

los sem medicamentos, como
as máscaras, nos próximos
meses. De acordo com o mi-
nistro, as medidas são neces-
sárias para promover a reaber-
tura da economia que enfrenta
diversas restrições devido as
quarentenas para evitar a dis-

seminação do vírus. “Não há
como o governo continuar
através de auxílios emergen-
ciais segurando a nossa popu-
lação. Sem desmerecer o au-
xílio emergencial que no ano
passado foi a mais potente po-
lítica social praticada no
mundo contra a covid-19”.

O ministro disse que devi-
do aos cortes até mesmo o atu-
al orçamento destinado à saú-
de “é insuficiente para cumprir
todas as necessidades”. No
entanto, Queiroga disse que já
busca tais recursos com a área
econômica. “O ministro Paulo
Guedes já me assegurou que
serão feitos as modificações
necessárias [no orçamento]
para que não falte dinheiro para
a assistência à saúde”, acres-
centou.

(Agência Brasil)

FOTOS: Nelson P. Duarte
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Além dos problemas físi-
cos que podem deixar seque-
las após a infecção pelo Coro-
navirus, estudos recentes ob-
servaram que a doença é ain-
da mais devastadora, pois
entre as pessoas que tiveram
Covid-19, 34%, ou seja, um
a cada três pessoas, apresen-

taram ou agravaram transtor-
nos como ansiedade, depres-
são, dificuldade de concentra-
ção, insônia, irritabilidade, en-
tre outros, assim como foi ob-
servada uma piora considerá-
vel nos  pacientes que já foram
diagnosticados com estes
transtornos ou que já sentiram
alguns destes sintomas no pas-
sado, estando ou não em trata-
mento específico.

O Coronavírus, além de in-
vadir o sistema nervoso cen-
tral dos acometidos e lesionar
diretamente os órgãos, gera
também ansiedades e trauma-
tiza os familiares daqueles que
foram infectados ou que infe-
lizmente vieram a falecer, de-
preciando ainda mais a saúde
dos que já lidaram com tais si-
tuações.

Saúde mental pós COVID-19
Pacientes, familiares e tam-

bém os profissionais da saú-
de são particularmente vulne-
ráveis a estes sintomas e po-
dem, mesmo sem perceber,
estar desenvolvendo tais alte-
rações.

Nosso Ambulatório Pós
Covid-19 no Centro de Espe-
cialidades Médicas Benito
Joele, anexo ao Hospital Ge-
dor Silveira, traz, para este
grupo de pessoas, uma opção
de tratamento especializado e
inédito em toda região, um dos
primeiros do Brasil, possibili-
tando o tratamento precoce e
evitando assim que tais sinto-
mas se cronifiquem e tenham
grande impacto na saúde de
todos que de forma direta ou
indireta tiveram contato com
esta terrível doença.

Dr. Luiz Gustavo Guedes
- PSIQUIATRA -

Espaço Saúde
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1694

TERRENOS – VENDE-
SE: No bairro Alto Paraíso,
rua Joaquim Rodrigues
Sobrinho, lotes 20 e 21
Quadra H, com 250 m2.
cada lote. Informações
com Carol pelo tel. (35) 9
9126-4165.

• TERRENO: vendo, no
bairro Nascente do Paraí-
so, nivelado. R$ 55 mil.
Pego Fiat Uno de até R$ 25
mil na base de troca. Tra-
tar 3558-1741 com Paulo

• VENDE-SE CASA E
EU QUERO VENDER:
Casa bem localizada, 3
quartos, 3 suítes (1 suíte
com banheiro de hidro-
massagem), banheiro so-
cial, aquecedor solar, inter-
fone, portão eletrônico, ga-
ragem para 4 carros. Tra-
tar direto com o proprietá-
rio 98871-4757 (ESTUDO
TROCA)

• CASA ALUGA-SE: Na
rua João de Almeida Paula,
46, Mocoquinha, 2 quartos,
sala, cozinha, banheiro,
garagem não coberta. Tra-
tar Tel. 99167-4154 ou
99120-8252

• APTO EM RIBEIRÃO
PRETO: no Jardim Pa-
ulista. Aluga-se. Exce-
lente localização a 100m
da Av. Meira Junior. Com
3 quartos, sendo uma
suíte. Ar condicionado.
Armários em todos os
quartos, na copa e na
cozinha. Garagem com
portão eletrônico. Prédio
novo, apartamento impe-
cável. Detalhes via wha-
tsapp (35) 99970-3311

• VENDO APARTA-
MENTO EM FRANCA:
vendo no edifício 3 Colinas,
no centro, próxima a Cate-
dral e praça Central. Tratar

IMÓVEIS

16 99634-2220

• TERRENO VENDE-
SE JARDIM DAS PAI-
NEIRAS - LOTE 47 (PLA-
NO): Rua Francisco Sales
Ferreira, àrea = 564,07 m²,
R$ 280.000,00. Aceita pro-
posta. Fone: 99817-5284
Dennys

• ALUGA-SE APTO DE
3 QUARTOS: suíte com
hidro, varandas com
blindex, armários, 150m²
no centro da Paraíso. De-
talhes 99970-3311

• VENDEM-SE LOTES
EM CONDOMÍNIO FE-
CHADO: lotes de 2000 m²
cada, em condomínio fe-
chado. Infraestrutura em
estágio avançado. Área de
lazer pronta para uso co-
mum aos condôminos
com piscina, salão de fes-
tas e churrasqueira. A
500m da entrada do aero-
porto de Paraíso. Detalhes
99970-3311 (Whatsapp)

• TERRENO NO CEN-
TRO: VENDE-SE, todo
murado, com calçada,
plano, ótima localização,
próximo 700mts. Da Igre-
ja Matriz. Na rua Tenen-
te José Joaquim. Tratar
99975-0101

• CHÁCARA NAS 3
FONTES: aluga-se, ba-
rato, ótimo casarão ava-
randado do lado do Ter-
mas Clube. Tratar 99974-
2305

• CASA- VENDE-SE: na
rua Virgílio Zanin, n.º 190
São José I, em São Sebas-
tião do Paraíso. Sala, cozi-
nha, 3 quartos sendo 1 su-
íte, área de serviço, gara-
gem. Tratar pelo tel. (35)
99161-9161 com o propri-
etário.

DIVERSOS

Excelente oportunidade para adquirir sua casa própria!
Agende já seu horário de visita.

 Maristela Imóveis (35) 3531-3544 / 3531-4967
TEL: 9-8863-5552 whats, 9-9825-5212 whats 9-8863-5553 (VIVO)

CASAS  A VENDA:

CALIFÓRNIA GARDEN I R$ 420.000,00 - Cód.: 1914
Área de terreno: 360m² - Construção: 125m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, SUÍTE E 01 DORMITÓRIO COM AR-
MÁRIO, SALA CONJUGADA COM A COZINHA, COZINHA COM GABINE-
TE, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, GARAGEM P/ 04 CARROS.
LAJE E PORCELANATO.

CALIFÓRNIA GARDEN II R$ 400.000,00 - Cód.: 2107
Área de terreno: 250m² - Construção: 143m²
03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, COM CLOSET SALA, COZINHA,
BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, GARAGEM P/02CARROS, ÁREA
DE LAZER C/CHURRASQUEIRA, LAJE E PISO FRIO.

CALIFÓRNIA GARDEN II R$ 450.000,00 - Cód.: 2922
Área de terreno: 250m² - Construção: 219m²
4 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE COM CLOSET E SACADA, SACADA
EM MAIS 2 DOS DORMITORIOS, SALA PARA 02 AMBIENTES, JARDIM DE
INVERNO, 02 BANHEIROS. COZINHA COM ARMÁRIOS, ÁREA GOUMERT
COM PISCINA, PIA E CHURRASQUEIRA, LAVANDERIA COM DESPENSA,
GARAGEM PARA 3 CARROS, PORCELANATO,SANCAS, ESCADA EM
MADEIRA, LAJE. AQUECIMENTO SOLAR.

S. TOMÁS DE AQUINO - CENTRO R$ 120.000,00 - Cód.: 3687
Área de terreno: 320m² - Construção: 58m²
2 DORMITORIOS,SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL.

CENTRO R$ 350.000,00 - Cód.: 3311
Área de terreno: 390m² - Construção: 96m²
IMÓVEL EM EXCELENTE LOCALIZAÇÃO. 03 DORMITÓRIOS, SALA,
COZINHA, BANHEIRO SOCIAL.

CENTRO R$ 300.000,00 - Cód.: 3524
Área de terreno: 211m² - Construção: 148m²
02 DORMITÓRIOS, SALA PARA 02 AMBIENTES COM AR CONDICIONA-
DO E SANCAS, COZINHA EXTERNA COM WC E ARMÁRIOS, BANHEIRO
SOCIAL, GARAGEM P/ 01 CARRO. LAJE E PORCELANATO.

JD. ACAPULCO R$ 300.000,00 - Cód.: 3382
Área de terreno: +-250m² - Construção: +-150m²
02 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, SALA, COZINHA, BANHEIRO SO-
CIAL, AMPLA ÁREA DE SERVIÇO CONJUGADA COM A COZINHA EX-
TERNA, 01 CÔMODO NA LATERAL.

JD. AMÉRICA R$ 260.000,00 - Cód.: 1614
Área de terreno: 250m² - Construção: 137m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE (suíte com aquecimento solar), SALA,
COPA-COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, ÁREA DE
LAZER COM CHURRASQUEIRA E FOGÃO À LENHA, GARAGEM P/ 03
CARROS. LAJE E PISO FRIO.

JD. AMÉRICA R$ 500.000,00 - Cód.: 2956
Área de terreno: 300m² - Construção: 170m²
CASA COM EXCELENTE ACABAMENTO E BOM GOSTO.
03 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, DORMITÓRIOS COM ARMÁRIOS,
SALA, COPA, COZINHA COM ARMÁRIOS, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA
GOURMET COM PISCINA, GARAGEM P/ 02 CARROS.

JD. AMÉRICA VII R$ 300.000,00 - Cód.: 2081
Área de terreno: 250m² - Construção: 125m²
03 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, SALA COM SANCAS, COPA-COZI-
NHA, BANHEIRO SOCIAL, AMPLO CÔMODO DE DESPEJO, GARAGEM
P/ 04 CARROS. LAJE E PISO FRIO, ALARME, CERCA ELÉTRICA, PORTÃO
ELETRÔNICO, CÂMERAS.

JD. CANADÁ R$ 260.000,00 - Cód.: 2715
Área de terreno: 250m² - Construção: 94m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, SALA, COPA-COZINHA, BANHEIRO,
PRÉ-DISPOSIÇÃO PARA AQUECIMENTO SOLAR, ENTRADA DE GARA-
GEM. LAJE E PORCELANATO.

JD. CANADÁ R$ 190.000,00 - Cód.: 2484
Área de terreno: 210m² - Construção: 70m²
3 DORMITÓRIOS, SALA , COZINHA, BANHEIRO SOCIAL , ÁREA DE
SERVIÇO , GARAGEM 3 CARROS COBERTOS DE LAJE E PISO FRIO.

JD. DANIELA R$ 490.000,00 - Cód.: 3751
Área de terreno: 281m² - Construção: 150m²
CASA RECÉM CONSTRUÍDA. 03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE COM
ESPAÇO PARA CLOSET, SALA E COZINHA CONJUGADAS EM CONCEI-
TO ABERTO, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, GARAGEM P/ 04
CARROS. LAJE E PORCELANATO, VENEZIANAS MULTIFLEX, BANHEI-
ROS COM NICHO E BOX EM VIDRO TEMPERADO, ACABAMENTO DOS
VIDROS TEMPERADOS TODOS NA COR PRETA, IMÓVEL DE EXCELEN-
TE QUALIDADE. AQUECIMENTO SOLAR.

JD. DIAMANTINA R$ 140.000,00 - Cód.: 3670
Área de terreno: 160m² - Construção: +-60m²
IMÓVEL PARA SER CONSTRUÍDO NA MODALIDADE AQUISIÇÃO DE
TERRENO E CONSTRUÇÃO PELA CAIXA ECONÔMICA FEDERAL. 02
DORMITÓRIOS, SALA. COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVI-
ÇO, ENTRADA DE GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E PISO FRIO.

JD. DIAMANTINA R$ 145.000,00 - Cód.: 3159
Área de terreno: 160m² - Construção: 70m²
RECÉM CONSTRUÍDA.3 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO
SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, ENTRADA DE GARAGEM P/ 02 CARROS.
LAJE E PISO FRIO.

JD. EUROPA R$ 265.000,00 - Cód.: 124
Área de terreno: 300m² - Construção: 170m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUITE,SALA, COZINHA, BANHEIRO, ÁREA
NOS FUNDOS, GARAGEM. LAJE E PISO FRIO. EDÍCULA COM 1 DORMI-
TÓRIO, COZINHA E BANHEIRO. ACEITA TROCA POR IMÓVEL.

JD. EUROPA R$ 250.000,00 - Cód.: 3443
Área de terreno: 300m² - Construção: 122m²
3 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO, AREA DE SERVIÇO,
GARAGEM PARA 2 CARROS COBERTOS E VÁRIOS DESCOBERTOS.

JD. MORADA DO SOL R$ 420.000,00 - Cód.: 3766
Área de terreno: 360m² - Construção: 188m²
CASA COM EXCELENTE ESTRUTURA, 03 DORMITÓRIOS, SENDO 01
SUÍTE, AMPLA SALA, COPA-COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, LAJE E
PORCELANATO, GARAGEM P/ 03 CARROS. AMPLO PORÃO ALTO E
VENTILADO. LAVANDERIA E ÁREA GOURMET COM PISCINA.

JD. PLANALTO R$ 160.000,00 - Cód.: 3643
Área de terreno: 300m² - Construção: 105m²
02 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SER-
VIÇO, GARAGEM P/ 01 CARRO COBERTO. LAJE INCLINADA E PISO FRIO.

LAGOINHA R$ 420.000,00 - Cód.: 2650
Área de terreno: 250m² - Construção: 183m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, TODOS OS DORMITÓRIOS COM AR-
MÁRIOS SALA, COPA-COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, LAJE, TACÃO E
PISO FRIO. GARAGEM P/ 01 CARRO COBERTO, ESPAÇO PARA COLO-
CAR MOTOS. EDÍCULA COM SUÍTE, LAVANDERIA.

MOCOQUINHA R$ 350.000,00 - Cód.: 3424
Área de terreno: 260m² - Construção: 140m²
TEM INTERESSE EM FAZER TROCA POR CHÁCARA NO COND. CAM-
PO ALEGRE DE ATÉ R$ 300 MIL, POIS PRECISA DE R$ 50 MIL EM
DINHEIRO. 03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, SUÍTE COM CLOSET,
ESCRITÓRIO, SALA, COZINHA COM ARMÁRIOS, BANHEIRO SOCIAL,
ÁREA DE SERVIÇO, ÁREA DE CHURRASCO, GARAGEM P/ 03 CARROS.
LAJE E PORCELANATO.

TERRENO VENDE-SE
JARDIM DAS PAINEIRAS

- LOTE 47 (PLANO) -
Rua Francisco Sales Ferreira, àrea =
564,07 m², R$ 280.000,00. Aceita pro-
posta. Fone: 99817-5284 Dennys

VEÍCULOS

• BRASÍLIA RARIDADE: Vende-se Brasília 73/74 vermelha,
restaurada, original, único dono, licenciamento IPVA pago 2020,
manual de proprietário. Preço R$ 18.500,00 – tratar pelos tels
(35) 998498100 ou (35) 3534-1616.

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3
dias consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos
difíceis e 1 impossível. Mesmo que não acredite, verá o
que acontecera. E.S.M.

VENDE-SE IMÓVEL
OPORTUNIDADE ÚNICA

AV. ZEZÉ AMARAL,
TRATAR COM O PROPRIETÁRIO.

TELEFONE: (35) 98898-4941

TERRENOS
VENDE-SE

No bairro Alto Paraíso, rua Joaquim Rodrigues Sobrinho,
lotes 20 e 21 Quadra H, com 250 m2. cada lote.
Informações com Carol pelo tel. (35) 9 9126-4165.

• COMPRO TÍTULO PA-
TRIMONIAL DO OURO VER-
DE TÊNIS CLUBE: tratar
99225-8510

• ÁRVORES RARAS: Je-
quitibá Rosa e Pau Brasil R$
30,00 cada. Tratar c/ Paulo
(35) 9 9211-9073

• VENDO TELA SOLDA-
DA PARA CONSTRUÇÃO CI-
VIL: painel de 2x3m 15x15 cm
x 3,40mm e painel 2.45x6,0m
10x10 x 4,2 mm. Tratar 99225-
8510

• PODAS DE ÁRVORES E
JARDINS RESIDÊNCIAS:  fa-
lar com Emanoel – zap 98831-
8380

• PROFESSORA PRISCI-
LA: aulas de reforços de Ma-

temática para ensino funda-
mental anos finais, ensino mé-
dio,  ensino superior, concur-
sos públicos e vestibulares.
Telefone (35) 9 9907-3718

• DINHEIRO ANTIGO:
Compro, notas/cédulas anti-
gas, cruzeiro e cruzados. Tra-
tar (35) 98868-6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COM-
PRA E VENDO: usadas
laser e jato de tinta. Tratar
pelo fone 3558-5492. Faze-
mos manutenção preventi-
va e corretiva. Técnico es-
pecializado. ÓTIMOS PRE-
ÇOS.

• FAÇO ADESTRAMEN-
TO: e transportes de cães. Tra-
tar 3558-1404 / 9851-1442 fa-
lar com Nilson.

OPORTUNIDADES

• CUIDADORA DE IDO-
SOS: COM PRÁTICA, COM
REFERÊNCIA. TRATAR 99931
-7383 – REGISLENE

• CUIDADORA DE IDO-
SOS: profissional com expe-
riência, disponibilidade 24 ho-
ras atendimento em Paraíso,
falar com Ana Maria (16)
99192-7800 zap (ÉTICA, RES-
PEITO E CONFIANÇA PARA
CUIDAR DEQUEM VOCÊ
AMA!)

• DONA CIDA CUIDADO-
RA DE IDOSOS: Tenho expe-
riência e ótimas referências.

Cuido com muito amor. Preci-
so trabalhar! Wha-tsapp (35)
99811-6866.

• CUIDADORA DE IDO-
SOS: Tem ótimas referências
e experiência. Com mais de 10
anos neste importante traba-
lho Social e Humanitário.
Cidinha fone 99917-4260 du-
rante a noite ou dia.

• PANFLETEIRO: Distribuo
panfletos com honestidade e
econômica. Tratar Rua Fran-
cisco Bruno, 100 ou pelos fo-
nes 3531-8747 ou 99103-5441
André Luiz Bozeli
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TERAPIAS HOLÍSTICAS

Profa. Dra. Mirela M. Waldemarin Cabral
Biomédica

Especialista em Terapias Alternativas (Holísticas)
Mestre em Microbiologia

Doutora em Ciências

ALECRIM.
Medicina popular

levada a sério

O alecrim, originário da região do Mediterrâneo; é uma
das ervas mais completas em termos de benefícios à saú-
de. Com o nome científico é Rosmarinus officinalis, seu
composto poderá ser encontrado como chás, óleos e
em forma de incensos. Está associado como agente
auxiliador no tratamento da perda de memória como
também para a ansiedade, podendo ser conhecida como
a “erva da alegria”, pois seus óleos essenciais favore-
cem a produção de neutrotransmisores responsáveis
pela sensação de bem-estar.  Por possuir diversos com-
postos químicos, como o carnosol e o ácido carnósico
que possuem ações antioxidantes, relaxantes, aromáti-
cas e de sabores. Também contém, como princípios ati-
vos, Vitamina A, que é essencial para a saúde da pele o
dos olhos; Vitamina C, que melhora a imunidade e au-
xilia na prevenção contra o envelhecimento da pele e a
Vitamina K, sendo relevante para a coagulação san-
guínea e a fixação de cálcio nos ossos. O alecrim me-
lhora o sistema nervoso e poderá auxiliar proporcionando
benefícios para a memória, concentração e o raciocínio,
podendo ser ótimo quando utilizado para auxiliar na pre-
venção de problemas como depressão e ansiedade. Embo-
ra tenha vários benefícios para o sistema nervoso, o ale-
crim não deve ser utilizado por quem sofre com epilepsia,
já que alguns estudos indicam que pode estimular o desen-
volvimento de crises epiléticas.  Seu consumo poderá ser
através de chás e na aromaterpia, utilizando óleos essenci-
ais. Quando utilizado em forma de aroma, o alecrim, auxilia
na redução do estresse e da ansiedade pois, reduz os
batimentos cardíacos, proporcionando a sensação de bem
estar. Sendo um produto de baixo custo e de fácil aquisi-
ção, por ser encontrado, em lojas de produtos naturais e
em supermercados, pode ser inserido no dia e dia, neste
caso, você poderá se beneficiar de suas qualidades aromá-
ticas e de seus compostos químicos.

RECEITAS DO GUARI
GALINHA AO MOLHO PARDO

INGREDIENTES
1 galinha bem gorda (viva),
3 dentes de alho amassados
1 cebola grande cortada em cubos
1 molho de salsinhas
2 tomates grandes, em cubos para refogar
1 limão espremido em xícara de chá.

MODO DE PREPARAR
Preparar o molho de palha para sapecar a gali-
nha. Para abater pegue uma faca bem afiada e
corte bem perto do bico da galinha. Retirar o san-
gue e o colocar junto ao caldo de limão, para não
coalhar. Após o abate coloque a galinha em água
bem quente para em seguida ser depenada e
sapecada com o fogo da palha para queimar as
penugens. Em seguida corte em pedaços nas jun-
tas. Separe e refogue com os temperos (alho, ce-
bola, tomates) em panela de ferro (de preferên-
cia). Após serem refogados despeje o sangue.
Servir com arroz branco, ervilha junto com o mo-
lho mais o sangue para que fique molho pardo,
bastante salsinha e cebolinhas. Bom apetite.

Assembleia solene de posse de novos associados no Lions
Memorável e solene noite

de assembleia festiva de pos-
se de novos associados e
inauguração de uma ala soci-
al em homenagem ao CL
Ailton Rocha de Sillos e seus
familiares, foi realizada pelo
Lions Clube de São Sebasti-
ão do Paraíso, seguindo to-
das as normas de segurança
municipais, mantendo o
distanciamento, uso de álco-
ol em gel, máscaras.

Aos novos associados, fi-
zemos-lhes convite para se
tornarem membros de nosso
movimento, e todos nós sen-
timos prazer e orgulho por
haverem decidido ingressar
no Leonismo Internacional.
Pertencer ao quadro associa-
tivo de um Lions Clube é um
privilégio, é uma honra.

Parabéns aos Novos Com-
panheiros, Daniela Rodrigues
Gomes Borges e sua madri-
nha CaL Edyna Maldi Borges,
Talles Augusto Nunes e sua

madrinha CaL Regina Celia
Nunes

Nossa imensa satisfação em
recebê-los em nosso Clube,
com votos de muitas felicida-

des e realizações dentro desta
grande família Leonística, com
a convicção de que iremos re-
alizar trabalhos maravilhosos
seguindo sempre a filosofia de

servir a comunidade através
do trabalho voluntario.
Paula Angela Amaral Cauduro Lauria

Presidente do Lions Clube S.S. Paraiso

E-mail: paac.lauria@gmail.com

Inauguração da Ala Social em
homenagem ao CL Ailton Rocha de Sillos

Houve com muita emoção
e com grande comoção a
inauguração de uma ala soci-
al no Salão do Lions Clube de
São Sebastião do Paraiso,
com uma maravilhosa home-
nagem ao CL Ailton Rocha de
Sillos, o qual ingressou em
Lions Clube em 1 de outubro
de 1994, há aproximadamen-
te 27 anos, com sua esposa
Dona Elza e filhos atuantes na
instituição, sendo que ocupa
o cargo por várias gestões de
Diretor de Lions Clube Inter-
nacional.

CL Ailton possui um rico
e produtivo histórico de ser-
viços a comunidade parai-
sense, exercendo o cargo de

Presidente da ACISSP desde
1994 até a presente data, por
oito mandatos consecutivos,
com um histórico inigualável
de serviços prestados a comu-
nidade Paraisense, ocupando

hoje simultaneamente o cargo
de Diretor Distrital da Confe-
deração Nacional dos Clubes
de Diretores Lojistas do Bra-
sil.

Parabéns ao CL Ailton, pela

merecida e honrosa homena-
gem.

NÓS SERVIMOS!
Paula Angela Amaral Cauduro Lauria

Presidente do Lions Clube S.S. Paraiso

E-mail: paac.lauria@gmail.com

LIONS CLUBE
São Sebastião do Paraíso

POR CLÁUDIA FELCZAK

Repórter da Agência Brasil - Brasília

Faz tempo que o homem
sonha com um mundo altamen-
te tecnológico. Clássico dos
anos 1980, o filme De Volta
para o Futuro 2 trazia uma sé-
rie de inovações que já se con-
cretizaram nos dias de hoje: as
videochamadas, TVs de tela
plana, uso da biometria, além
de serviços automatizados e
acionados pela voz. Antes mes-
mo disso, na década de 1960,
outro clássico também se pas-
sava no futuro: o desenho Os
Jetsons. A animação também
acertou em muitas previsões:
robôs que ajudam a limpar a
casa e relógios de pulso inteli-
gentes (smartwatches) já são
uma realidade nos dias de hoje.

Conectar o mundo físico ao
tecnológico - o offline ao online
- para facilitar o nosso dia a dia
é o objetivo da Internet das
Coisas (IdC) - também tratada

Chegada do 5G deve expandir
o uso da Internet das Coisas
Equipamentos conectatos à internet já permitem a automação de lares

pela sigla em inglês IoT (Intern-
et of Things). A tecnologia per-
mite que objetos se comuni-
quem graças à internet.

A expectativa é que a
Internet das Coisas mude o
nosso dia a dia. "Teremos a
criação de um ecossistema di-
gital onde tudo se comunica e
a gente vai ganhar mais tem-
po", diz o secretário de Tele-

comunicações do Ministério
das Comunicações, José Afon-
so Cosmo Júnior. "Vai chegar
um momento em que minha
roupa vai avisar à lavanderia
que já está na hora de lavar". A
chegada da internet 5G ao Bra-
sil deve consolidar esse proces-
so.

CASA INTELIGENTE
Essa realidade já vem che-

gando de mansinho ao Brasil.
Em Curitiba, o engenheiro
William Padilha, por exemplo,
tem o que se chama de smart
home (casa inteligente, em tra-
dução livre).

 Ele utiliza o Google Nest,
um aparelho que comprou
quando morava na Alemanha e
que, pareado com seu celular,
ajuda a fazer ligações, acessar
notícias, checar lembretes,
ouvir música e até conferir a
previsão do tempo. "Ele já traz
a música de que eu gosto e as
notícias que quero ver. Tudo
após um simples good
morning, Google [Bom dia,
Google]", revela.

E não para por aí. Padilha
colocou outro aparelho na casa
dos pais, que ajuda na rotina
com os remédios, por exem-
plo. "Eu consigo lembrá-los da
minha própria casa sem ter a
necessidade de estar com eles
lá ou ter de fazer uma ligação",
diz.                   (Agência Brasil)


